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Magenta – это самое чистое чувственное переживание, 
передаваемое цветом. Радуга – одно из первоочередных 
природных явлений, волнующих и потрясающих 
воображение человека…Это, несомненно, первый опыт 
в человеческой жизни, который остается в памяти с 
самого детства, когда мы не склонны к предварительным 
суждениям и впервые открываем для себя мир, полный 
цветов и радостных красок.

Множество чувств, которые позволяет пережить 
гостеприимство «Барут», можно описать именно так.

Чувство покоя и умиротворения, к которому по 
сути больше нечего добавить, оно кроется внутри 
нас, обогащая наш жизненный опыт. Неназойливое 
развлечение и ненадоедливый покой – единство 
качества, комфорта и счастья, которое утонченно и 
деликатно предлагается вам.

Марка «Барут», основываясь на принципиально новом 
подходе, заявляет о себе, вырываясь за пределы границ 
области «переживаний и чувств» и устанавливает с 
вами связь в собственной, неповторимой палитре 
цвета. В области искусства, культуры, литературы, 
природы и урбанистического сознания, на страницы 
переносятся все новости, комментарии и детали всех 
красот… На этот раз постараемся сосредоточиться на 
эстетике, деликатности и реальности. Все это для того, 
чтобы познакомить вас со всем, о чем стоит знать, 
испытать и пережить, приблизившись к счастью. Пусть 
не останется ничего, о чем мы вам не рассказали, и что 
могло бы вас сделать счастливым. Все это для того, 
чтобы можно было сказать: «Позволим вам пережить и 
поделимся своим опытом»…
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Античные города Анталии ежегодно принимают сотни тысяч туристов. Анталья раздает почетное право городам, 
присваивая каждому году название определенного города. Губернаторство Анталии, провозгласившее 2018 год годом 
«Перге», на сей раз определило тему 2019 года «Годом Аспендос», благодаря богатой культурной истории этого древнего 
города.    В рамках года Аспендос, провозглашенного в проекте разнообразия туризма Анталии, который длится все 
12 месяцев,   осуществляются важные шаги в плане презентации и рекламы города, помимо реставрации и раскопок, 
проводимых в античных городах. Определяя первоочередные темы Аспендоса на международных выставках туризма, 
увеличилось число опер, балетов, мюзиклов, театральных постановок и танцевальных выступлений в Театре Аспендос.

ГОД ASPENDOS, ЗНАМЕНУЮЩИЙСЯ 
БОГАТОЙ КУЛЬТУРНОЙ ИСТОРИЕЙ

ИЗБРАННЫЙ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 
РИМА   
Театр Аспендос, известный как один из древнейших 

театров, дошедших до наших дней в наилучшем виде,    

был основан в низине небольшого холма этого региона.   

Сооружение, выстроенное в посвящение богам и 

императору той эпохи, было спроектировано Зеноном, 

сыном Теодора. Этот великолепный, помпезный театр, 

привлекающий к себе внимание за счет потрясающей 

акустики, что, собственно и делало этот театр 

избранным театром Римской эпохи, вмещает в себя 

порядка 20 тысяч зрителей. Античный город Аспендос 

в год из 60 стран принимает по 13 миллионов туристов,  

и по праву занимает место среди девяти городов 

Анталии, вошедших в список мирового наследия 

ЮНЕСКО.     Аспендос поистине является историческим 

наследием для нас не только благодаря своему театру, 

но и благодаря окружающим его водным каналам, 

Акрополису и Сельджукскому мосту.  

M’GENTA | ПОВЕСТКА ДНЯ

ПОВЕСТКА ДНЯ | ASPENDOS

2019 ГОД – ГОД 
АСПЕНДОС В 
АНТАЛИИ
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В прошлом году под смелым названием “Первые песни, осенние песни”  звучал голос поэзии 
и бесконечные, несмолкающие аплодисменты. Фазыл Сай завершил вечер словами: «Это 
прекрасно – видеть так много зрителей этим вечером.  Я надеюсь, что Джазовый фестиваль 
Акра  будет продолжаться еще долгие годы». Фазыл Сай в этом году снова выступит на сцене, 
радуя нас своим обворожительным исполнением. Вместе с известным исполнителем, который 
сам себя называет “мостом между культурами”, мы встретились перед концертом, на котором 
он 26 июня представит нашему вниманию бестселлеры: “Троянская соната” и “Сюита Измира”.  

КАЖДЫЙ ФЕСТИВАЛЬ – ЭТО 
БОГАТСТВО, КОТОРОЕ ОСТАЕТСЯ В 
ПАМЯТИ ГОРОДА  



“БЫТЬ В 
АНТАЛИИ -  
ЭТО ЗДОРОВО!”

Джазовый фестиваль Акра еще в первый год своего 

проведения привлек к себе большой интерес.  

Слушатели остались в восторге от мировой джазовой 

музыки, которая исполнялась на протяжении всего 

фестиваля. Ожидал ли кто-нибудь такой интерес?

Сегодня, и даже уже последние четверть века, 

джазовый фестиваль не состоит лишь из джаза. Этот 

фестиваль, как правило, включает в себя и поп музыку, 

и этническую музыку, также слушателям предлагается 

и разнообразные классические произведения. Поэтому 

эти фестивали, являющиеся настоящим мостом между 

различными видами музыки, привлекают к себе столь 

высокий интерес. Я действительно считаю очень 

важными и значимыми фестивали, которые проводятся 

в Анталии. Каждый новый фестиваль остается в 

памяти города, создавая очень широкую культурную 

художественную сеть. Насколько я видел, анталийцы 

тоже всегда рады проведению этого фестиваля у себя 

в гостях.        

Фазыл Сай очень важен для Анталии. Наверное, и для 

Фазыла Сая Анталия так же важна, вы ведь и сами 

видели, сколько зрителей посетило эти фестивали.

Я очень люблю анталийских слушателей и отмечаю 

большой интерес.  Мы уверены: «В городе живет джаз», и 

дарим всему миру музыку, ценности и дружбу.       Команда 

организаторов фестиваля превосходно исполняет свою 

работу по мировым стандартам. Я бы хотел, чтобы  так 

продолжалось еще многие-многие годы.

В прошлом году на фестивале Акра вы выступили на 

сцене вместе с Серенад Багджан. Как бы вы описали 

атмосферу концерта?

В прошлом году на фестивале я принял участие, 

предложив слушателям песни, которые я написал, 

сделав переложение стихов очень ценных именитых 

поэтов Турции. Для меня было большим удовольствием 

выйти на сцену вместе с Серенад Багджан «Первые 

песни и осенние песни…». Я считаю, мне очень повезло, 

что мне довелось работать вместе с таким талантливым 

комментатором.  Эти песни, переложением которых я 

занимался, начиная с 1994 года, ждали своего часа более 

двадцати лет. В 2013 году я познакомился с Серенад, и 

мы вместе выпустили компакт диск.

“ФЕСТИВАЛИ – ЭТО 
МОСТЫ МЕЖДУ 
РАЗЛИЧНОЙ 
МУЗЫКОЙ»    
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В июне мы снова увидим вас на сцене джазового 

фестиваля Акра.  Какую программу вы подготовили 

для слушателей в этом году?

В этом году я выступлю с программой, включающей в 

себя такие произведения, как  “Троянская соната, Сюита 

Измира” и «Паганини джаз и Summertime», которые 

являются неотъемлемой частью джаза. Мировая 

премьера «Троянской сонаты», которая была заказана 

в рамках Троянского года муниципалитетом Чанаккале, 

была впервые исполнена нами в августе 2018 года 

в крепости Чанаккале Чименлик.  Это был концерт, 

открытый для всех слушателей, его посетили тысячи 

людей. Позднее я нашел возможность озвучить  эти 

произведения на концертах во многих городах Турции 

и других стран. На фестивале в Анталии это будет 

представлено впервые.

“Троянская соната”, привлекшая к себе большое 

внимание, в прошедшие дни также заняла место на 

полках в виде альбома. Вы могли бы подробнее нам 

рассказать о произведении и альбоме?

“Троянская соната” длится 40 минут, это соната для 

фортепиано, которая состоит из 10 частей... В этом 

произведении встречается множество различных 

современных красок, я использовал в нем множество 

техник и приемов 20 века. Поскольку мы не располагаем 

большим количеством музыкальных произведений на 

Троянскую тему, я приложил большие усилия, чтобы 

передать весь драматизм на языке музыки. Я дал такие 

названия частям этого произведения: “Рассказывает 

Озан, Гомерос”, “Эгейские ветры”, “Троянские герои”, 

“Спарта”, “Хелен, любовь”, “Троя”, “Ашил”, “Война”, 

“Троянский конь» и “Послесловие”. Кроме того, здесь 

есть и лейтмотивы, и темы форм, которые нашли свое 

отражение во всех частях. Я имею ввиду темы: “Судьба 

плетет свою сеть”, “Ночь”, “Менелаус”, “Париж”, “Солнце”, 

“Агамемнон”, “Гектор”, “Герои” и “Сомнения”... Альбом 

впервые в мире прозвучал под названием  Warner. В мае 

он был представлен слушателям в Турции под названием 

«Музыка острова».

Помимо джазового фестиваля Акра, Вы также 

являетесь одним из гостей турецко-русского 

фестиваля, который впервые проводится в этом году. 

Что вы можете рассказать об этом фестивале?

Это была отличная идея - пригласить российских 

музыкантов, и представить их любителям музыки в Сиде/

Анталья. Я полагаю, что эта идея способна укрепить 

культурные связи между странами.   На фестивале, 

который был впервые проведен в этом году в античном 

театре Сиде, царила превосходная атмосфера.  

Античный театр Сиде – это поистине чудесное место 

для проведения подобных мероприятий. Турецкие и 

русские слушатели проявили огромный интерес к этому 

концерту.   Я надеюсь, что фестиваль будет продолжаться 

и развиваться в будущем.

Есть ли сейчас какие-то проекты, над которыми вы 

работаете? 

Прошло уже примерно два года, как я активно работаю 

над проектом с 10 компакт дисками, на которых 

записаны 32 сонаты Бетховена.  Только что закончилась 

череда записей в Зальтсбурге, «Моцартеум».  32 сонаты 

длятся примерно 680 минут.  Для того, чтобы в будущем 

любителям музыки, ученикам и музыкальному миру 

оставить “ориентирную, справочную”, я посвятил два 

года своей жизни, без остановок и отдыха, только 

произведениям пробного камня Бетховена. Иногда я 

работал в день по 15 часов.    Начиная с июня 2018 года, я 

отправился в Зальтсбург только для записей.  В каждую 

поездку я оставался по 3-4 дня, и в течение 18 дней 

записи мы сумели завершить запись  10 компакт дисков. 

Это был активнейший рабочий ритм..

“МЫ НЕСЕМ МИР 
И ДРУЖБУ”
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Насух Махруки известен своими путешествиями в разные уголки мира, заходом на вершины гор, 
поездками на мотоцикле и фотографическими путешествиями, и описывает свою 50-летнюю 
жизнь так: «Пусть жизнь для вас станет самым большим приключением». Национальный 
спортсмен, профессиональный альпинист, писатель и фотограф, Махруки, уверен, что «человек 
должен жить радостно, с увлечением, и идти вслед за своей мечтой».   

НАСУХ МАХРУКИ: 
“ЧЕЛОВЕК ДОЛЖЕН ЖИТЬ 
РАДОСТНО, С УВЛЕЧЕНИЕМ, И ИДТИ 
ВСЛЕД ЗА СВОЕЙ МЕЧТОЙ!»

ЭТО САМОЕ 
БОЛЬШОЕ 

ПРИКЛЮЧЕНИЕЖИЗНЬ
15



АВАНТЮРНОЕ 
БЕГСТВО ИЗ 
ГОРОДА НА  
ПРИРОДУ

С чего начались семинары “Как покорить свой 

Эверест?”?

Я сумел забраться на Эверест в мае 1995 года. После 

возвращения я выступил с темой “Прямо к вершине”. 

Эверест – это особая цель. Поэтому планирование 

восхождения на Эверест с самого начала до конца  и 

достижение успеха можно сравнить с    достижением 

любой иной сложной  цели в деловом мире.  Потому 

что для того, чтобы достичь успеха, необходимо  

создать команду, разработать стратегию и поставить 

цель.   Необходимо подготовить и продумать все детали 

процесса.  Руководители деловой среды пытаются 

передать эту аналогию и своему персоналу.  Кроме того, 

каждому из нас всегда нравится послушать человека, 

который получил несравненный, необыкновенный опыт. 

В результате образуется мотивирующий, обучающий и 

информирующий процесс.

Перед вами жизнь, которая проходит на 

головокружительной скорости и которая 

постоянно уносит нас к разным целям. Вас, как 

профессионального альпиниста, который взбирался 

на вершины семи материков, наверное, больше всего 

мотивирует желание победить невозможное? 

Самый молодой альпинист в мире, который сумел забраться на самые вершины семи материков, первый 
турецкий альпинист, покоривший Эверест, страстный участник соревнований, известный под именем 
“Снежный леопард”,

путешественник на мотоцикле, почетный председатель поисково-спасательной команды АКУТ, который 
всегда несется на помощь в экстремальных и чрезвычайных ситуациях… Насух Махруки снял множество 
поразительных снимков от Непала до Тибета, от Аляски до Африки…  Он глубоко проживает каждое 
мгновение жизни бесценным образом, с истинным наслаждением. Успешный альпинист, он и своих детей 
учит смелости и отваге, показывая им пример. Для тех, кто интересуется ярчайшим опытом жизни в дикой 
природе, в лагере, который был приготовлен для детей в Анталии, мы встретились и поговорили с Махруки, 
он охотно поделился с нами подсказками в том, как добраться до вершины, и как можно вырваться из 
города и отправиться навстречу приключениям, чтобы сохранить бодрость духа.

НЕЗАБЫВАЕМЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЯ И ОПЫТ 
ПОСРЕДИ ДИКОЙ ПРИРОДЫ

фотографий  и на проводимых мной семинарах я 

стараюсь рассказать о том, что мне дал именно такой 

взгляд.

Есть ли какой-то проект, который вы планируете 

реализовать в ближайшем будущем?

В отелях Акра проводятся интеллектуальные встречи 

под названием “Akra Talks”.  Здесь собираются 

профессионалы из различных областей, которые 

делятся своим бесценным опытом и секретами успеха; 

я также намерен принять участие в «Akra Talks» и 

рассказать о своем опыте. Я также намерен представить 

выставку своих фотографий, состоящую из 60 снимков, 

отражающих мои наблюдения различных культур на 

семи материках, под названием «Пусть ваша жизнь будет 

самым  большим приключением».

...Причиной тому служит опасность изменения 

климата, которое шаг за шагом наступает на нашей 

планете, не так ли?

Влияние человека на природу настолько велико, что 

теперь мы способны изменить ее  баланс. Мы изменили 

даже природу эволюции. Если не взять эту силу под 

контроль, мы начнем двигаться навстречу такому 

процессу, который способен будет привести к очень 

разрушительным последствиям, таким, как изменение 

климата. Необходимо, чтобы новое поколение 

подрастало, отдавая себе в этом отчет. В противном 

случае мы можем дойти до того, что природа будет 

истреблена. Сегодняшнее ядерное оружие способно 

несколько раз уничтожить нашу планету. Если не 

взять его под контроль, не ограничить и не внедрить 

определенные этические нормы, мы просто уничтожим 

и мир, и самих себя.

Я всегда жил, сосредотачиваясь сразу на многих целях, 

заставляя себя побивать все новые рекорды.  Когда мне 

было 20 лет, я занялся горным спортом и альпинизмом.   По 

мере своего развития, я обнаружил, что сумел добиться 

конкурентоспособных успехов в этом деле.  После 

очередного этапа я осознал, что могу конкурировать не 

только с лучшими альпинистами в Турции, но и  во всем 

мире. Это придавало мне уверенности и мотивировало 

меня еще больше. Как только я окончил университет, в 

24 года я начал заниматься восхождением на высокие 

вершины. Свою первую книгу я написал в том же году 

под названием “Дневник альпиниста”. В 26 лет я получил 

звание “Снежный леопард”. С тех пор прошло уже 25 

лет, но в Турции больше никому не удалось повторить 

мой успех.   

В 27 лет я забрался на Эверест, после чего написал 

книгу «Первый турок на Эвересте». В 28 лет я стал 

самым молодым альпинистом во всем мире, которому 

удалось покорить вершины на семи материках. В книге, 

которую я написал в том году под названием «Вслед за 

мечтой», я поделился своим опытом, который я пережил 

в самый холодной географической точке земли. В 29 

лет я отправился на мотоцикле в Катманду и взобрался 

на гору высотой 8 тысяч метров.   Свои воспоминания 

о том долгом пути я записал под названием «Дороги 

Азии, Гималаи и еще дальше». В 30 лет я забрался на 

другую гору также высотой 8 тысяч метров. В 31 год 17 

августа я смог вступить в борьбу с землетрясением. В 35 

лет я забрался на самую сложную и опасную гору  K2. Я 

стал национальным спортсменом и профессиональным 

альпинистом.  Я хотел поделиться с людьми своими 

статьями, которые я отобрал из газет,  в “В дневнике 

Земли” я хотел отразить свой 40-летний опыт и донести 

основную мысль:  “Гражданин важен не за сказанные 

слова, а за сделанные дела». Вот и теперь я стараюсь 

передать всем, кому интересно, свой опыт, который я 

сумел получить на сегодняшний день.   

Вы делитесь своим рассказом о достижении успеха не 

только через книги, но и в ходе семинаров,  которые 

вы проводите. Один из них прошел в Анталии 

несколько месяцев назад.   Вы можете о них немного 

рассказать? 

В мой очередной юбилей в сознании стали всплывать 

различные идеи.  В 50 лет возникла тема “Пусть ваша 

жизнь станет самым  большим приключением».  Эту 

тему я раскрыл, основываясь на своем опыте, в отеле 

«Акра Барут Отель», где я выступил на мероприятии, 

которое проводилось Обществом промышленников и 

бизнесменов Анталии (ANSIAD). Перед руководством  

Акра отеля я выступил с речью под названием «Покорить 

свой Эверест». В последнее время на выставках 
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ДОРОГИ АЗИИ, 
ГИМАЛАИ И ЕЩЕ 
ДАЛЬШЕ

Вы не могли бы немного рассказать о Лидирующем 

лагере на природе, которому вы положили 

начало, чтобы обеспечить защиту и повысить 

осведомленность детей о природе? 

После  презентаций, проведенных за многие оды в 

помещениях,  два года назад мы решили перенести этот 

формат на природу. Мы приступили к работе по концепции 

под названием «Лидирующая школа природы», и стали 

знакомить детей с природой в детских лагерях. Мы 

организуем эти лагеря в летние месяцы в Стамбуле,  

районе Чаталджа, а в зимний период во время зимних 

каникул эти лагеря проводятся в Анталии. Осознание 

необходимости защиты природы, способность  

совершать безопасные действия в природной среде – 

мы стараемся все это привить детям наряду с основными 

навыками, включая умение справляться с палаткой, 

кровлей, спальным мешком, нитями, пуговицами, 

снаряжением, каноэ, ориентировкой, навигацией, умение 

определять стороны света. Помимо теоретической и 

практической части, которые проводятся в течение дня,    

по вечерам мы проводим специальные презентации для 

маленьких открывателей. Мы показываем фотографии, 

презентации личностного развития с учетом развития 

и восприятия детей, и рассказывает о видах спорта на 

открытой природе.

Лагеря на природе за последние годы стали 

определенным трендом в индустрии туризма. Как вы 

решили заниматься этим вопросом?

В Турции организовано множество лагерей на природе.  

Порядка 10 тысяч лагерей принимают в год по 2 миллиона 

учеников. На протяжении долгих лет мы метали с моей 

женой о том, чтобы организовывать образовательные 

программы и детские лагеря на  открытой природе. После 

того, как у нас родились дети, мы решили воплотить 

эту мечту.       Сейчас Барласу пять с половиной лет, 

Бильге три с половиной года. Лагеря понравились и нам 

самим,  вызвали большой общественный интерес. На 

сегодняшний день у нас организовано всего 25 лагерей. 

Я могу сказать, что Барлас и Бильге выросли в этих 

лагерях.      

ДЕТСКИЙ ЛАГЕРЬ- 
НАША МЕЧТА

Эта забота, которую вы проявляете о планете, 

служит благодарностью за то, что она позволила вам 

пережить?

Еще с детства я интересовался и любил заботиться о 

природе и животных. Я родился в доме с большим садом, 

и рос рядом с разными видами животных. Этот образ 

жизни, поведение, взгляд на мир оказали на меня очень 

большое влияние. Затем появилась страсть к спорту 

на природе, путешествиям и поездкам на мотоцикле. 

Дети должны расти, не отрываясь от природы, внутри 

природы, в заботе о деревьях и животных, осознавая 

свою ответственность, в обучении уходу за ними, живя 

в непосредственной с ними близости. Я стараюсь 

передать свои знания новому поколению. Мне это очень 

помогло. Я уверен, что такой подход будет полезен всем.

baruthotels.comNEW EXPERIENCE FROM
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УЗНАЙ БОЛЬШЕ | ДОЧЬ ТОРОСА - СИДЕ

ДОЧЬ 
ПАМФИЛИИ  

С АРОМАТОМ  
ГРАНАТА - СИДЕ 

СИДЕ,  
ПОДОБЕН ПТИЦЕ-ФЕНИКСУ
Античный город Сиде – настоящая богиня, смешивающая чарующую синеву Средиземного 
моря с великолепием истори. На протяжении веков Сиде подвергался многим нашествиям, 
но мифическим образом ему удавалось всякий раз возрождаться из пепла. Это небольшой 
античны город, принадлежащий Анталии, он позволяет ощутить вкус к жизни в любове время 
года, благодаря своим прелестным улочкам и каменным домикам с фонарями и эркерами.
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Название Сиде, всемирно известного полуострова Манавгата, обозначало «Сувенир» на языке людей, которые 
проживали здесь 3 тысячи лет назад. На местном языке, который историки называют «Сидейский», названием 
города обозначало священный фрукт:     гранат…   Точно так же, как   и название расположенной внутри Сиде 
Памфилии   обозначало “многонациональная страна”,   символом для Сиде стал фрукт с множеством ядрышек.  
Сколько цивилизаций – от Лидии до Сельджуков – сокрывалось в бухте этого ценнейшего портового города 
античной эры. Сегодня на каждом шагу во время раскопок здесь мы находим следы исторического наследия.    

Страна как ГРАНАТ

ДОЧЬ ТОРОСА – СИДЕ

Аррианос, историк, занимающийся античной эпохой, 

рассказывает о том, что колонизаторы Кимели, 

пришедшие в этот регион из Измира, Алиага, спустя 

короткое время забыли свой язык, и стали разговаривать 

на «Сидейском» языке, который имеет Лювийские корни.

 Сиде делает похожим на себя всех приезжих.  И это до 

сих пор так… Согласно легенде, которую рассказывает     

Милетли Гекатаиос, «Сиде» - это дочь Тороса, который 

является богом  горы в Анатолии. Итак, Сиде, 

который называется богиней природы и плодородия, 

отправляется собирать цветы на реке Манавгат вместе с 

Нимфами (лесные феи) и русалками. Сиде, завороженная 

разноцветными цветками одного дерева, сорвала одну 

ветвь для того, чтобы подарить эти цветы своей дочери.      

На самом деле, это дерево было богиней, которая 

превратилась, чтобы защититься от злых людей. Сиде 

в один момент перестала двигаться, замерла, пустила 

корни из своих ног под землю, и из ее пальцев проросли 

листья. Лесные феи очень расстроились из-за этого и 

заплакали. Ноги Сиде, превратившиеся в корни в земле, 

намокли от пролившихся слез. Богиня Сиде сказала:       

«Отныне я стану символом жизни и природы, благодаря 

фрукту цвета крови. Почаще привозите сюда мою дочь. 

Пусть она играет здесь в тени и скажите ей, чтобы она 

ни в коем случае не срывала цветы и не навредила 

ни одному дереву. может быть, это какая-то богиня 

превратилась в дерево или цветок».

“ОТНЫНЕ Я СТАНУ 
СИМВОЛОМ ЖИЗНИ И 
ПРИРОДЫ, БЛАГОДАРЯ 
ФРУКТУ ЦВЕТА КРОВИ. 
ПОЧАЩЕ ПРИВОЗИТЕ СЮДА 
МОЮ ДОЧЬ. ПУСТЬ ОНА 
ИГРАЕТ ЗДЕСЬ В ТЕНИ И 
СКАЖИТЕ ЕЙ, ЧТОБЫ ОНА НИ 
В КОЕМ СЛУЧАЕ НЕ СРЫВАЛА 
ЦВЕТЫ И НЕ НАВРЕДИЛА НИ 
ОДНОМУ ДЕРЕВУ. МОЖЕТ 
БЫТЬ, ЭТО КАКАЯ-ТО БОГИНЯ 
ПРЕВРАТИЛАСЬ В ДЕРЕВО 
ИЛИ ЦВЕТОК». 
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Песчаные лилии охраняются в рамках научного 
экологического проекта, который проводит Барут Отель.

храмы. То есть все дороги в Сиде ведут в порт. После 

того, как вы проедете главные ворота и величественный 

фонтан, вы увидите первое сооружение – фонтан 

Веспасианус.  Свод высотой 15 метров, расположенный 

рядом с фонтаном Веспасианус, в самой узкой точке 

полуострова, является одним из редких сооружений, 

которому удалось устоять и сохраниться, несмотря ни 

на что.

ПОДОБИЕ ИЗВЕСТНОГО ТЕАТРА КОЛЕЗЕЯ

Всех, кто проходит через этот свод, встречает редкий, 

бесценный театр в Сиде.  Театр, основанный во 2 веке 

н.э., выстроен в 20 метров в высоту, и вмещает порядка 

15 тысяч зрителей. При том, что все остальные античные 

театры выстраивались в нише, Античный театр Сиде 

целиком основан на сводах. С архитектурной точки 

зрения он очень похож на известный театр Колезей 

в Риме. Отсек для оркестра окружен перилами для 

гладиаторских боев и сражений с дикими животными, 

которые проходили в Римскую эпоху. В Византийскую 

эру здесь была дополнена богатая декорация и театр, 

которые использовались для христианских религиозных 

таинств.

БОГАТАЯ КОЛЛЕКЦИЯ МУЗЕЕВ

Хамам, расположенный сразу сбоку от театра, сейчас 

работает в качестве музея Сиде. Сад Музея Сиде, 

обладающего богатейшей коллекцией, которая была 

найдена в ходе археологических раскопок, проводимых 

в регионе, выходит на прелестный пляж, здесь просто 

бесподобный вид на Средиземное море. Другое известное 

сооружение, окружающее театр, - это храм Дионисия. 

Храм Дионисия, относящийся к ранней Римской эпохе, 

располагается сразу же после памятника Веспасиануса. 

В агоре, расположенной в передней части театра, до 

сих пор продолжаются раскопочные работы. Дорога с 

колоннами, идущая сбоку от монументального фонтана, 

доходит до Гимназиума – античного спортивного зала. 

Сразу же посередине между Гимназиумом и театром, 

расположен храм «Богиня удачи»). 

АПОЛЛОН – СИМВОЛ СИДЕ

Несмотря на то, что символом города является «гранат», 

все же самым известным символом, отождествляемым 

с полуостровом, выступает храм Аполлона. Аполлон – 

это бог света и солнца, музыки и прекрасного искусства. 

Жители Сиде построили прекрасный храм, достойный 

Аполлона, который дарил людям той эпохи предсказания. 

Храм дошел до наших дней после реставрации вместе 

с пятью колоннами и капителью.  Храм Аполлона и 

рядом расположенный храм Афины – это настоящее 

историческое наследие, которое действительно стоит 

увидеть. В Сиде, в котором верили в мать богов – 

Кибеле и в бога луны-Мен, также остались руины храма, 

посвященному Мену. 

БЕСЦЕННЫЙ 
ТЕАТР СИДЕ 

ДВА ВСЕМИРНО ИЗВЕСТНЫХ ХРАМА

Афина - главная богиня портового космополитного 

города Сиде, а главным богом здесь считался Аполллон. 

В Сиде, открывшим свои объятия навстречу множеству  

культур и вероисповеданий, было выстроено много 

храмов в честь таких богов и богинь, как Дионисий, 

Тисе, Афродита, Арес, Асклепиос, Хегаиа, Кариты (три 

красавицы), Деметер, Эрмес, Бог луны – Мен. Но все 

же именно Аполлон и Афина занимали главные места 

среди остальных. Храм Аполлона, который возвышается 

сегодня перед античным портом, и перед которым 

каждый турист, отправляющийся в Сиде, непременно 

фотографируется, а также рядом стоящий храм Афины 

служат лучшим тому подтверждением и остаются 

свидетелями, дожившими до наших дней. Сиде, 

приютивший множество вероисповеданий с большим 

количеством богов, также явился домом и для иудеев, 

и христиан в последующие века.  Когда в Риме было 

принято христианство, Сиде был провозглашен первой 

епархией региона Памфилия. В Римскую эпоху Сиде 

стал коммерческим центром.  

РОДИНА КОЧЕВНИКОВ ГИРИТОВ

Арабские нашествия, начавшиеся с 7го века новой эры, 

грабежи пиратов Родоса, Венедик и Дженевиз, а также 

нападения королей Кипра и мародерство, которое 

происходило во время Крестовых походов, заметно 

ослабили Сиде, и в результате после 12 века город 

был полностью покинут жителями. Из-за миграции 

народа в центр Анталии, Сиде стали называть «Старой 

Анталией». Эта тишина царила вплоть до конца 19 века, 

пока мигранты Гириты вновь не заняли эту территорию. 

Мигранты Гириты, осевшие в Сиде, назвали город 

«Селимийе». Во время раскопок, которые проводил 

известный археолог Ариф Мюфид Мансел, перед нами 

вновь стал восставать древний город Сиде во всем 

своем величии.

РЕСТАВРАЦИЯ ВЕЛИЧЕСТВЕННОГО ФОНТАНА

В Сиде можно попасть через главные ворота 

крепостных стен, которые относятся ко 2 веку до 

н.э. и окружают античный город.  Величественный 

фонтан с тремя крупными нишами, расположенный 

напротив этих ворот, называется «Девять фонтанов», 

в честь девятерых сыновей. Начиная с 2004 года и по 

сей день при спонсорской поддержке отелей Барут 

продолжаются активные реставрационные работы 

сливов водостока, головок медуз во фризах и бассейнов, 

которые в прошлом окружали самый привлекательный 

и величественный фонтан Памфилии и Анатолии. 

Работы, которые ведутся на исторической территории, 

ведутся под контролем научной комиссии, которая была 

основана под руководством председателя, отвечающего 

за раскопочные работы, профессора доктора Хюсеина 

Аланьялы, и членов кафедры отделения археологии при 

университете Анадолу. По завершении работ, которые 

проводятся в высшей степени аккуратно и тщательно, с 

использованием полностью оригинальных материалов, 

перед нами вновь восстанет этот древний фонтан во 

всем своем величии. 

ДОРОГИ СИДЕ ВЕДУТ В ПОРТ  

Сразу же рядом с фонтанами вас будут ждать две дороги 

с колоннами. Основная дорога с колоннами, по бокам 

которой расположены мелкие лавки, агора, театр, хамам 

и домики, доведет вас прямо к античному порту.   Вторая 

дорога начинается сразу же с левой стороны от фонтана, 

и заканчивается проспектом, который приходит в порт и 

РОДИНА 
МИГРАНТОВ 

ГИРИТОВ
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“ПЕСЧАНЫЕ ЛИЛИИ”, ЯВЛЯЮЩИЕСЯ 

ОДНИМ ИЗ ПРЕКРАСНЫХ СИМВОЛОВ 

СРЕДИЗЕМНОГО МОРЯ, РАСПРОСТРАНЯЮТ 

СВОЙ ЧАРУЮЩИЙ АРОМАТ ВО ВСЕ 

СТОРОНЫ СВЕТА ПО ВЕТРУ, ИДУЩЕМУ 

СО СТОРОНЫ МОРЯ, ОСОБЕННО ПО 

ВЕЧЕРАМ. ЭТИ РЕДКИЕ БЕЛЫЕ ЦВЕТЫ 

БИРЮЗОВЫХ БЕРЕГОВ ЖДУТ ВАС 

ВО ВСЕМ СВОЕМ ВЕЛИКОЛЕПИИ 

ПОСРЕДИ ПРИБРЕЖНЫХ ПЕСКОВ.         

МОЛОКО, СТЕКАЮЩЕЕ ПО ГУБАМ ГЕРКУЛЕСА: 
ПЕСЧАНЫЕ ЛИЛИИ

ГЕРКУЛЕСА
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ПЕСЧАНЫЕ ЛИЛИИ ПОД УГРОЗОЙ

Песчаная лилия, добавляющая особой красоты 

прибрежной линии Лары, Белека и Кунду в Анталии, 

находится под угрозой уничтожения из-за того, что 

природная зона стала превращаться в песчаные берега 

для туристов, в пляжные тропы, люди со всех сторон 

вытаптывают зелень, срывают цветы, чтобы их понюхать 

и забрать домой, собирают луковицы из песка. Кроме 

того, существует и другая опасность: лилия склонна к 

самопроизрастанию, обладает собственной природой. 

Песчаная лилия не осеменяется собственной пыльцой 

или иными искусственными способами. Этот процесс 

выполняют мотыльки. Род песчаной лилии находится 

под угрозой еще и из-за обильных опрыскиваний 

против комаров и вредителей, от которых страдают 

мотыльки и сами цветки. Несмотря на разрушительные 

действия людей, роскошная песчаная лилия в 2016 году 

была взята под защиту Международным обществом по 

защите природы. Лицам, которые наносят ущерб зонам 

распространения песчаной лилии, или срывают цветы, 

предстоит оплатить штраф в очень высоком размере за 

нарушение биологического разнообразия.   

НАПЕВЫ И 
МЕЛОДИИ 
СЮЛЕЙМАНА

МОЛОКО ГЕРЫ, ГЛАВНОЙ БОГИНИ

Зевс забрал ребенка и возвратился снова в Олимпус. 

Гордость супруги, увидевшей ребенка, была разбита, 

и главная богиня Гера проявила мощную ответную 

реакцию. Зевс, в свою очередь, хотел, чтобы сын 

Геракл стал богом, то есть стал бессмертным. Поэтому 

непременно ребенок должен был выпить молоко Геры. 

Однажды в полночь, когда Гера спала, Зевс тайно 

подкинул Геракла в ее руки.      Ребенок, остававшийся 

голодным несколько дней, с жадностью припал к груди 

Геры,  молоко стекло из его уст прямо на пол. Каждая 

капля молока, упавшая на пол,   на песке превратилась 

в цветок. И как раз этот цветок и получил название 

песчаной лилии – очень красивого и редкого растения.

“РОЗА ШАРОН” В БИБЛИИ

Полагается, что «Роза Шарон», о которой упоминается 

в одной из частей Библии, и была как раз песчаной 

лилией. Лингвисты утверждают, что «Хавасселетакоф», 

название песчаной лилии на иврите,  очень похоже 

на «хавасселетхашарон», то есть на название этого 

мистического растения, которое, как известно, 

произрастало на равнине Шарон. Поэтому лингвисты 

уверены, что и цветок, о котором упоминалось в старой 

части «Напевы, мотивы Сюлеймана», и есть та самая 

песчаная лилия.

ЛИЛИЯ СВЯТОГО НИКОЛАЯ

Песчаная лилия с латинским названием “Pancratium 

maritimum”, принадлежит семейству нарциссов, 

произрастает в прибрежных песках Средиземного, 

Эгейского и частично Черного моря,  это многолетнее 

растение. Слово «Pancratium» переводится с латинского 

языка “цикорий”, а “maritimum” обозначает “морской” 

… То есть значение латинского названия “морской 

цикорий”. Но этот цветок также называют и лилией 

святого Николая, и морским нарциссом.

ПО ВЕЧЕРАМ АРОМАТ СТАНОВИТСЯ ЕЩЕ СИЛЬНЕЕ

Песчаная лилия, член семейства нарциссов, растет 

из луковиц… Ее листья могут достигать 45 см в длину. 

Цветки растут до 15 см, белого цвета. Луковицы 

достигают 5 см в диаметр, и растут на глубине 15-20 в 

песке. Зимой распускаются зеленые листья и засыхают 

прежде, чем зацветут цветки. К концу августа на песке 

распускаются роскошные цветы. Аромат особенно остро 

распространяется по вечерам. Лилия, развевающаяся 

по береговому ветру вправо и влево, добавляют особую 

красоту и прелесть песчаным берегам и холмам. К 

концу октября цветок превращается в семена. Семена, 

падающие на песок, смогут превратиться в цветки не 

ранее, чем через 3-4 года. 
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Главный бог Зевс, однажды, когда ему стало скучно, спустился на 
морской берег с горы Олимп. Бродя по городу Тебаи, он влюбился 
в жену короля Амфитриона, Алкмену. Он был на все готов, чтобы 
склонить к себе эту женщину, победив ее волю.  Ему даже пришлось 
создать героя, который побежал за помощью к людям.      Однажды 
ему удалось достичь своей цели, когда король Амфитрион отправился 
в очередное путешествие. Он смог остаться наедине с Алкменой. 
У пары родился сын. Его назвали Гераклом, то есть Геркулесом.  

M’GENTA | ПРИРОДА

Песчаные лилии охраняются в рамках научного 
экологического проекта, который проводит Барут Отель.
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МУЗЫКА | ФЕСТИВАЛИ И АНТАЛЬЯ

Роман Ногин | Масляная краска на полотне

ГОРОД 
ФЕСТИВАЛЕЙ

Анталья теперь стала знаковым местом для 
проведения фестивалей, это значимый город, 
в котором звучит классическая музыка. 
Анталья в этом году примет самых именитых 
и престижных исполнителей Турции, и на 
протяжении всего года с нетерпением будет 
ждать местных и иностранных гостей.

ГОЛОС МУЗЫКИ 
ВОЗВЫШАЕТСЯ НАД

АНТАЛИЕЙ
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годы взявший на свои плечи проведение фестиваля, 

в 2015 году оставил свою должность, международная 

программа с тех пор продолжается под управлением 

художественного руководителя Гюрела Айкала.

ТУРЕЦКО-РОССИЙСКИЙ МУЗЫКАЛЬНЫЙ МОСТ

Анталья провела турецко-российский фестиваль 

классической музыки, который впервые был организован 

в античном театре Сиде с 7 по 11 мая. Фестиваль был 

проведен «Барут Отель», который воплотил в жизнь 

множество социальных проектов в таких областях, как 

культура, искусство, история, природа и спорт, чтобы 

при помощи музыки подчеркнуть и передать дружбу 

между двумя странами, основанную на очень древних 

корнях. Главным художественным руководителем 

фестиваля, который проходит в чарующей атмосфере 

3-тысячелетнего Античного театра Сиде, был Владимир 

Спиваков – маэстро, занимающий место среди 

крупнейших скрипачей современности и обладатель 

премии «Международное культурное наследие» - одной 

из ведущих премий России. Постоянным оркестром 

фестиваля выступил «Оркестр виртуозов Москвы», 

получивший множество международных премий и 

известен профессиональными музыкантами в своем 

составе.

ВЕТЕР АВСТРИИ

Почетное консульство Австрии позволяет встретиться 

любителям искусства в Дни Австрийской культуры, 

организуя для них самые разные культурные 

мероприятия. «Дни Австрийской культуры» в этом году 

начались 13 июля в Музее Сиде, где был дан концерт 

венского квартета Штрауса, далее 8 сентября в Античном 

городе Перге выступил один из именитых оркестров 

Австрии: «Ансамбль Иоганна Штрауса»; завершилась 

программа 3 апреля в культурном центре Тюркан Шорай 

концертом «Венская камерная симфония».

07-09-11 мая 2019 Античный театр Сиде/Анталья
Виртуозы Москвы – художественный руководитель - Владимир Спиваков

Анталья – это храм всех сезонных нотных оттенков, благодаря фестивалям, которые проводятся в этом городе, и на 
которые приглашаются именитые мастера мира музыки… Международный фестиваль фортепиано, фестиваль балета и 
оперы Аспендос, Турецко-российский фестиваль классической музыки, дни австрийской культуры, фестиваль мировой 
музыки в Сиде – каждый день к списку добавляются все новые музыкальные мероприятия. На каждом очередном 
фестивале над городом возвышаются голоса и звуки известных оркестров. 

МИРОВАЯ САНАТА ЗВУЧИТ

В ЭТОМ ГОРОДЕ

АДРЕС ОПЕРЫ

Международный фестиваль оперы и балета Аспендос, 

который ежегодно проводится, начиная с 1994 года, 

является культурным фестивалем, который длится по 

несколько дней в одном из античных театров, которые 

в наилучшем виде сохранились и дошли до наших дней. 

Фестиваль, завоевавший к себе серьезное уважение на 

международной арене, придает престиж культурному 

городу Анталии. Благодаря качественным постановкам, 

вместимости зрительных залов и истории самого зала 

мероприятие привлекает к себе внимание большого 

числа туристов и занимает место среди важных 

фестивалей классического искусства.

ФЕСТИВАЛЬ ФОРТЕПИАННОЙ МУЗЫКИ

Международный фестиваль фортепианной музыки уже 

пройдет в 20-ый раз в этом году в Анталии, и занимает 

место среди центральных мероприятий культурно-

художественного мира. Фестиваль позволяет анталийцам 

встретиться со всемирно известными пианистами, он 

начал проводиться еще с 1999 года при инициативе 

Кадира Дурсуна, под управлением художественного 

руководителя Фазыла Сая. После того, как Сай, на долгие 

МИРОВАЯ МУЗЫКА

В античном городе Сиде – жемчужине туризма – уже 

на протяжении 18 лет проводится фестиваль Мировой 

музыки, культуры и искусства. Фестиваль Мировой 

музыки, культуры и искусства организовывает 

муниципалитет Манавгата, чтобы в Анталии звучали 

различные ярчайшие примеры мировых музыкальных 

произведений. На протяжении фестивальной недели все 

концерты и мероприятия проводятся в Античном театре 

Сиде, где выступают избранные музыкальные группы со 

всего мира, оркестры и комментаторы.

ПЕРЕЖИВАНИЯ И ВООДУШЕВЛЕНИЕ ОТ ГИТАРЫ

В этом году 8-ой Международный фестиваль гитары 

в Анталии проводится муниципалитетом Муратпаша 

и Обществом анталийских выпускников Средне-

восточного технического университета. Фестиваль 

проводится под художественным руководством 

Ахмета Каннеджи – всемирно известного исполнителя 

гитарной музыки; на сцену выходят именитые мастера 

международного класса и лучшие гитаристы нашей 

страны.
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ТУРЕЦКО РОСИЙСКИЙ 
фетсиваль классической музыки
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МЫ ПРОДОЛЖАЕМ ОЧЕНЬ ВАЖНУЮ 
ТРАДИЦИЮ. НАЧАЛО ЭТОЙ ТРАДИЦИИ 
ПОЛОЖИЛ ВЕЛИКИЙ ЧЕЛОВЕК, О КОТОРОМ 
С БОЛЬШИМ УВАЖЕНИЕМ ВПОМИНАЕТ ВЕСЬ 
РУССКИЙ НАРОД.   КРОМЕ ТОГО, ОН СДЕЛАЛ 
ЭТО ЕЩЕ В ПРОШЛОМ ВЕКЕ! ЭТИМ ВЕЛИКИМ 
ЧЕЛОВЕКОМ БЫЛ АТАТЮРК».

Алексей Лундин, Евгений Шульков и Алексей 

Стрельников.  И еще в один из фестивальных вечеров 

я буду выступать не только в качестве дирижера, но и в 

качестве солиста.

Как развивается Международный фонд помощи 

Владимира Спивакова? 

Фонд помощи, названный моим именем, празднует в 

этом году свое 25-летие. Проводя различные мастер-

классы, концерты, туры и выставки, мы помогаем 

развиваться одаренным детям в сфере музыки 

и изобразительных искусств. Дети, получающие 

стипендию из Фонда, принимают участие в 

международных и российских конкурсах и фестивалях. 

Фонд оказывает постоянную поддержку музыкальным 

школам и школам художественных и изобразительных 

искусств, расположенным в Москве, Санкт-Петербурге и 

различных регионах России, в странах СНГ и Балтики. 

В то же время Фонд поддерживает и различные 

общественные программы, связанные с образованием, 

наукой, искусством и культурой. Мы продолжаем 

всесторонне развиваться, и нас очень радуют успехи 

наших одаренных, талантливых детей. Хочу отметить, 

что мы также стараемся оказывать посильную помощь 

и в плане детского здоровья. Мы помогаем сиротам, 

детям-инвалидам, детским домам и детским больницам. 

СПИВАКОВ
“ТУРЕЦКО-РОССИЙСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ – ЭТО 
ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПРОЕКТ, ОБЪЕДИНЯЮЩИЙ 
КУЛЬТУРЫ И ЛЮДЕЙ ВОЕДИНО»
Что вы можете рассказать о турецко-российском 

фестивале классической музыки, художественным 

руководителем которого вы являетесь? 

Как вам пришла идея о проведении такого фестиваля?

Фестиваль будет проходить в Античном театре Сиде, 

что вы чувствуете, когда вспоминаете об атмосфере 

фестиваля?

Турецко-российский фестиваль – это превосходный 

проект, который объединяет людей различных культур. 

Идея о проведении фестиваля пришла от турецких 

партнеров, которые много раз приглашали «Виртуозов 

Москвы» на Международный фестиваль фортепиано в 

Анталии.

Турецко-российский фестиваль классической музыки 

был проведен впервые, и мы были очень рады того, что 

нам довелось отвечать за его художественную часть. 

Наша группа в этом году отметила 40-ой юбилей, за 

эти годы мы приобрели бесценный опыт общения и 

сотрудничества с лучшими солистами современности. 

 

Этот фестиваль стал особым, незабываемым 

мероприятием не только с точки зрения красоты 

выбранной программы, но и с точки зрения места его 

проведения.

Этот год был провозглашен турецко-российским 

годом культуры и туризма в обеих странах. Как вы 

думаете, сумеет ли этот фестиваль внести вклад в 

культурные связи между Турцией и Россией? 

Несомненно, фестиваль поможет в этом. 

Можете рассказать о программе фестиваля?

В течение трех дней (7, 9 и 11 мая) вместе с нами на 

сцене появится солистка Большого театра, Анна 

Аглатова (сопрано), наш старый и очень уважаемый 

нами друг и всемирно известный музыкант Фазыл Сай 

(фортепиано), солист российского национального 

оркестра филармонии, Сергей Журавель (флейта), и 

один из лучших аккордеонистов России, Никита Власов 

(аккордеон). 

Кроме того, на сцену выйдут и музыканты состава 

Виртуозов Москвы: Денис Шульгин, Георгий Цай, Лев 

Ломдин, Евгений Стембольский, Виталий Хандрас, 
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ЛЕТНИЕ ГУЛЯНИЯ В ПОЛЕ

Летние гуляния, которые проводятся каждое 

лето в поле Фесликан, начинаются концертами 

известных исполнителей и завершаются поединками 

и соревнованиями. Любители развлечений с 

удовольствием приходят на этот фестиваль, который 

проводится на свежем воздухе в поле, на высоте 

1850 м над Анталией, здесь они танцуют под музыку, 

которая звучит на протяжении всего дня, участвуют в 

соревнованиях езды на лошадях. Летние гуляния в поле 

в этом году начнутся 22 июля, и будут организованы 

муниципалитетом Коньяалты/Анталья; подготовлена 

масштабная программа для всех участников и 

посетителей.

БЛЮДА МИРОВОЙ КУХНИ

«Международный фестиваль уличных блюд» дает 

возможность увидеть и распробовать культуру 

кулинарии со всех уголков света: от Дальнего востока до 

Средней Азии, от Европы до Северной Америки; в этом 

году он пройдет с 6 по 9 июня, здесь будут представлены 

более 100 различных кухонь из 15 стран и предложено 

более 200 блюд.

Это мероприятие, привлекшее к себе внимание  

благодаря представленным образцам блюд из многих 

стран, будет доступно всем желающим на протяжении 

четырех дней с 12.00 до 23.00 часов. В прошлом году 

посетителям фестиваля пришлось стоять в длинных 

очередях, чтобы попробовать заинтересовавшие их 

блюда, в этом году под управлением шеф-поваров 

пройдут кулинарные соревнования, презентации  

различных блюд, выступления уличных мастеров, 

концерты и самые разные мероприятия в течение всего     

дня.

МАСТЕРСКАЯ ФОТОГРАФОВ

Встреча фотографов в «Барут Отел», которая впервые 

проводилась в апреле, началась с мастерской 

фотографов, и завершилась выставкой мастеров своего 

дела. Во время Мастерской фотографов, которая 

проводилась в Сиде при спонсорской поддержке  

Acanthus  &  Cennet  Barut Hotel, было продемонстрировано 

большое количество произведений на тему Сиде.

РУКОВОДИТЕЛИ ФЕСТИВАЛЯ

«Акра Барут», лидер в гостиничном бизнесе, приглашает 

мировых мастеров на «Фестиваль закусок». Акра Отель 

принимает на фестивале, который в этом году уже 

пройдет в третий раз, местных и иностранных гостей – 

постоянных посетителей, гурманов. Всему миру будут 

представлена культура закусок, которые занимают 

важное место в гастрономии. Фестиваль, проводимый 

руками шеф-поваров, дарит новое дыхание и туризму, и 

культуре питания в Анталии.

БЕСЕДЫ В AKRA

Мероприятия «Беседы в Акра» отеля «Акра», которые 

проводятся уже в 38 раз с избранными гостями на 

самые разные интересные темы, привлекли к Анталии 

дополнительный интерес. «Беседы в Акра», за которыми 

пристально и с большим удовольствием следит большое 

количество людей, начиная с первого дня проведения, 

и в этом сезоне будут проходить при полном зале; 

слушателей ждут неожиданные темы обсуждения, будут 

приглашены интересные гости.

Анталья, ежегодно принимающая миллионы туристов и радующая их своей наполненностью и природной 
красотой, стала уже давно известна и как город, в котором проводятся крупные фестивали и особые 
встречи.   

АНТАЛЬЯ – ГОРОД ФЕСТИВАЛЕЙ

КИНОФЕСТИВАЛЬ В АНТАЛИИ

Когда речь идет об Анталии, первый фестиваль, который 

приходит на ум, - это, несомненно, кинофестиваль 

«Золотой апельсин». Мероприятие с 2015 года получило 

название «Международный кинофестиваль в Анталии», 

его даже стали именовать «Турецким Оскаром», и, 

начиная с 1964 года, он продолжает приглашать  

кинозвезд Турции и всего мира. 

Осенью в этом году фестиваль пройдет уже в 56 раз, это 

самое длительное и престижное мероприятие Турции 

в сфере искусства. Кортеж, ставший традиционным, и 

фестиваль, притягивающий к себе внимание вручаемыми 

премиями, которых всегда с нетерпением ждут, рад 

приветствовать всех любителей кино, каждый год, 

предлагая им самые избранные примеры киноиндустрии. 

ЛИТЕРАТУРА ОСЕНЬЮ

В античном городе Олимпос в Анталии, античном 

городе Родиаполис и социальных объектах Адрасан при 

Средиземноморском университете в осенние месяцы 

проводится Международный фестиваль культуры и 

литературы. Фестиваль, который был впервые проведен 

в прошлом году, приглашает поэтов, писателей и 

художников из Турции и разных стран мира. В первый 

год своего проведения на фестиваль были приглашены 

30 местных и иностраных поэтов, здесь прошла 

Выставка мифологических миниатюр Олимпоса, в этом 

году фестиваль пройдет с 6 по 10 сентября, предлагая 

зрителям интересную яркую программу. 
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Джазовый фестиваль Акра ежегодно принимает в Анталии именитых джазовых музыкантов со всего мира. Музыкальный 
фестиваль проводится на открытом воздухе на сцене, которая устанавливается в саду Анталии «Акра Отелс», в этом 
году он состоится с 19-29 июня, когда зрители смогут насладиться не только музыкой, но и роскошным видом на 
средиземное море и горы Бейдаглары. Фестиваль проводится в этом году уже во второй раз, и помимо современного 
и классического джаза перед зрителями теперь предстала широкая музыкальная палитра музыки в стиле фанк, рок, 
латины и соул.

СЕРДЦЕ МУЗЫКИ БЬЕТСЯ 
В АНТАЛИИ

ЧАРУЮЩИЙ ГОЛОС ИСПАНИИ “МОНИКА МОЛИНА”

Фестиваль, организация которого была проведена 

Кадиром Дурсуном, вечером 19 июня открыл свои двери 

слушателям с выступления испанской певицы Моники 

Молиной. Испанская певица, сочетающая в своем 

творчестве традиционную испанскую и латинскую 

музыку, Моника Молина, перед началом концерта вышла 

на сцену с Джазз-бэнд Акра, братьями Барбарос и 

Шаллыел.

“НОЧЬ В ГАВАНЕ” С РОБЕРТО ФОНСЕКА

Во второй вечер фестиваля вниманию слушателей 

на сцене были представлены импровизации Роберто 

Фонсека, известного кубинского джазового пианиста 

– он выступил и соло, и вместе с исполнителями на 

других музыкальных инструментах. Непосредственно 

перед выступлением Фонсека и «Ночью в Гаване» на 

сцену вышел Эдже Гоксу – один ил лучших джазовых 

вокалистов Турции, вместе с квартетом.

“ИЕОКА” – НОВАТОРСТВО В СТИЛЕ СОУЛ И БЛЮЗ

Американский исполнитель Иеока, родом из Нигерии, 

привлекший к себе внимание новаторским исполнением 

в стиле соул и ритмов блюза, представил на фестивале 

песню “Simply Falling”, которая уже на протяжении 

долгого времени неизменно занимает лидирующие 

позиции в мировом списке хитов. Перед ним  на сцене 

выступала группа Tin Pan Band, придающая яркую 

энергетику американской народной музыке, джазовой 

музыке и блюзу, участники этой группы в свое время 

собрались с улиц Нью-Йорка и Нового Орлеана.

Джазовый фестиваль Акра в Анталии, который проходит в этом году уже 
во второй раз,  встретил лето концертами, добавившими этому городу 
звук, ритм и  оживление. На протяжении всего фестиваля, начавшегося 
с выступления Моники Молиной, сердце музык билось в Анталии.   

ВРЕМЯ ДЖАЗА
В АНТАЛИИ –
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ВСЕМИРНО ИЗВЕСТНЫЙ ПИАНИСТ “ФАЗЫЛ САЙ”

Фазыл Сай, всемирно известный пианист  композитор, как 

и в первый год, в этот раз на фестивале снова встретился 

со слушателями. На концерте, который прошел 26июня, 

Сай исполнил переложение «Троянской сонаты» и 

«СюитыИзмира, опус 79», которые вошли в список 

новейших произведений. Российский саксофонист, 

Игорь Бутман, вместе с Московским джазовым 

оркестром блестяще выступил 28 июня. Кроме того, во 

время фестиваля на сцену вышел со своей группой и 

Ондер Фоджан, один из лучших гитаристов Турции. 

НА ЗАКРЫТИИ КОНЦЕРТА “ДИ ДИ БРИДЖВОТЕР”

Второй год фестиваля завершился выступлением Ди 

Ди Бриджвотер, которая занимает место среди лучших 

мировых джазовых вокалистов   и в 2011 году получила 

премию Гремми  в номинации “Лучший альбом джазового 

вокала”. Вместе с Бриджвотер выступила      и группа 

Akra Big Band,  в которую входят лучшие виртуозные  

исполнители Турции.  

Игорь Бутман

Роберто Фонсека

Ди Ди Бриджвотер  
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baruthotels.com 444 96 00

Утонченная концепция, синоним 
элитарного искусства -

‘‘BARUT HOTELS COLLECTION’’ 
Ждет вас и ваших близких.

ACANTHUS CENNET
BARUT COLLECTION

ARUM
BARUT COLLECTION

LARA
BARUT COLLECTION

KEMER
BARUT COLLECTION
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НАУКА ВО ВСЕМ МИРЕ

САМАЯ 
ВКУСНАЯ

Нашим гостей стал учредитель консалтинговой группы Солид, 
оказывающий свои услуги в сфере концептуального консалтинга «еды 
и напитков» для «Барут Отелс», шеф-повар Толга Аталай. Мы обсудили 
с ним фестиваль закусок, трехразовое питание и многие вопросы, 
касающиеся еды  напитков,которые, как нам казалось, были понятны. 

“НЕОЖИДАННЫЕ РЕШЕНИЯ ИНОГДА 
ОТКРЫВАЮТ ПЕРЕД НАМИ РАЗНЫЕ 
ДВЕРИ”

Bы можете немного рассказать о том, что мы, 
как потребители, еще не учли? 
Дело, которым мы занимаемся, на самом деле 
намного более научно, чем может показаться на 
первый взгляд. Это действительно целая наука. 
Наша работа, как и любая другая, состоит из 
определенных шагов. Главным принципом и 
основным элементом этих шагов служит не только 
анализ SWOT, то есть анализ предусмотренных 
сильных и слабых сторон продукта, но и     
исследование опасностей и возможностей.
Этот анализ проводится в отношении продукта 
с учетом его концепции и положения. На втором 
этапе проводится анализ конкурентов, очень 
важно иметь информацию о положении прямых 
и косвенных конкурентов, и о том, какое место 
занимает конкретный продукт. Затем проводится 
анализ поведения.     Производится анализ 
поведения, сосредоточенный на возрасте, 
экономической группе и даже иногда на этнических 
корнях. Самой важной частью процесса служит 
момент формирования продукта, считывая 
результаты анализа. Данный процесс похож на 
получение различных трактовок одного и того 
же чернильного рисунка, который некоторые 
психологи показывают пациентам.     Здесь 
жизненно важно суметь считать правильный 
результат самым креативным способом.

45

Это как еда, которую невозможно точно 
описать, но которая должна быть всегда вкусной 
и гармоничной!
Да, именно так. Порой сомнительные решения могут 

открывать перед нами самые разные двери. Затем в ход 

идет креативность, но рецепт таков: цели + анализы + 

момент + мировые тенденции + профессиональная 

рабочая сила + видение + творчество + математика 

= результат; то есть концепция, которая понравится 

людям и станет для них интересной. На этом дело не 

заканчивается, следом начинается активный процесс 

технико-экономического обоснования. Это обоснование 

создает перед нами бюджет инвестиций, затем, на 

основании креативного подхода, мы переходим к 

реализации, придерживаясь правильного бюджета – 

наглядного и подсознательного, исходя из желаемого 

восприятия, которое нужно достичь. Самой важной 

частью концепции служит продукт, количество, размеры 

и оптимизация цели. Теперь продукт получил форму, 
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и теперь у него есть цель, масса и товарный дизайн, 

архитектурная форма и размеры.
Полагаю, что мы, как клиенты, до сих пор даже и не 

вошли в курс дела.

Да, вам придется подождать  части, которую мы 

называем инженерией меню. Инженерия меню ведется 

на основании научного подхода, с учетом прогнозов 

продажи продукта, скорости, времени, стоимости и 

состава. Меню оформляется с графическим дизайном, 

подбираются цвета, здесь учитывается все: начиная 

от пикселей, заканчивая возрастной группой, рабочих 

часов помещения,  значений солнца и света, и даже до 

внешних климатических значений природного света.    

Одежда персонала, дизайн бара и кухни – все это             

требует  тщательного подхода. Выбор производится 

с учетом мелких железных аксессуаров, критериев 

цвета продукта и цвета помещения. То есть такие  

необоснованные утверждения, как «Я тут видел 

симпатичные тарелки, или в интернете можно найти 

эмалированную посуду с цветными краями», могут лишь 

привести вас к точке обыденности и непостоянства.      

Набор персонала также происходит на основе 

определенной концепции. Необходимо выбрать 

профиль персонала, определить их ориентацию 

и другие навыки; сотрудников следует развивать, 

предлагая подробный образовательный пакет на тему: 

пространство, концепция, продажи и психология 

клиентов. Тренинги должны проводиться и для салона, 

и для кухни. Необходимо проводить дегустации еды 

и напитков,     все сотрудники должны принимать в 

этом участие, им необходимо знать язык объяснения 

вкусовых ощущений.  

Они должны изучить все виды продуктов региона,  то 

есть виды рыб, овощей и даже помещений для скота, 

если это необходимо. Здесь важно не просто запоминать 

наизусть, нужно уметь производить расчет доли отходов 

материалов, согласно реальности и производству. Затем 

следует определить музыку в помещении, запахи и 

световые сценарии. Затем следует определить план 

маркетинга, который должен быть запущен немедленно. 

Теперь настало время установить мосты к клиентам, 

отразить рекламный язык предприятия, социальные 

СМИ, маркетинг inhouse, также отразить дух самого 

предприятия и дух продукта; нужно сказать клиенту: “я 

здесь или я родился  или я уже готов».   Grand Opening 

начинается после поиска и устранения всех недостатков 

на этапе Preopening и softopening!   

Были ли исполнены в рамках проекта Barut Hotels все 

эти процессы?

Более чем! И они продолжаются до сих пор!  В «Barut» 

каждая точка еды и напитков проходит через эти 

процессы, меню оформляется после этих шагов, 

составляется рецептура и предлагается гостям.  Иногда 

для того, чтобы создать одно блюдо, мы проводим 

широкомасштабные собрания. Трудно себе представить, 

сколько внимания уделяется в группе отелей Барут 

именно теме еды и напитков. Все руководство и вся 

команда, начиная от производителей и до официантов, 

пробуют блюда, гигиене при этом отводится важнейшее 

место. Самым сложным, но и одновременно самым 

приятным является то, что наши исследования в «Барут» 

на самом деле длятся бесконечно. Участники процесса  

после каждого успеха вновь пытаются повысить планку 

еще больше. Этого хватает, чтобы мы смогли справиться 

со своей задачей, но на этом ничего не заканчивается.



Как культуре закусок удалось так быстро стать трендом 
в Турции? 
Мы изначально испытывали страсть к закускам. 20 лет 
назад для того, чтобы перенести закуску в современную 
и качественную обстановку, мы впервые стали 
сотрудничать с рестораном Зарифи. Затем в 2007 году 
появился Окка.   Затем в 2008 году добавился Тапу 
Алачаты, в 2012году - Duble Meze&Bar, таким образом, 
мы стали лидерами в процессе преобразования закусок 
в целую культуру и тренд.

Как родилось вдохновение, чтобы создать и провести 
Международный фестиваль закусок, ведь он будет 
проводиться в «Акра Барут» уже третий год подряд? 
Какие цели и задачи стоят перед вами и заставляют 
двигаться вперед? 
Отель «Акра Барут» всегда выступал самой любимой 
площадкой для нас, гастрономов. На все, о чем бы 
мы ни попросили в отеле Акра, мы получаем ответ 
«да». Достаточно, чтобы просьбы были разумные и 
логичные.    Мы попросили привезти самую жирную 
форель из Аляски – ее привезли.  Мы обратились к 
одному брюссельскому шоколатье за шоколадом под 
названием «к увертюр», - его прислали.  В открытом 
буфете (на шведском столе) мы попросили 37 
различных особых видов хлеба – его закупили. Мы 
захотели провести фестиваль закусок, который еще 
нигде в мире не проводился, и со следующего же дня 
начались переговоры. В последние годы проводилось 
множество мероприятий под названием фестивальной 
организации, мы сделали ставку на свои знания и опыт. 
Мы пригласили профессионалов в сфере гастрономии 
в Турции, также пригласили иностранных шеф-поваров 
и ответственных лиц гастрономических предприятий, и 
нам удалось провести фестиваль, который удостоился 
чести назваться «международным». Наш фестиваль 

Культура закусок, которая стала символом братских и дружеских 
посиделок, начиная от Средиземного моря, вплоть до Эгейских островов, 
за последние 10лет стала целой категорией вкусов, которые стали 
распространяться на каждый материк. «Фестиваль закусок» в Анталии 
проводится в отеле Акра, в атмосфере ярмарки, в сопровождении 
бесподобных вкусных блюд от 18  знаменитых шеф-поваров.

ВКУСНЫЕ БЛЮДА -  МЕСТО ВСТРЕЧИ 
ПОСТОЯННЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
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За многие годы гастрономия растет быстрыми 
темпами,  и теперь  представляет собой целый сектор.  
Сегодня процесс приготовления пищи стал настоящим 
трендом во всем мире. Удалось ли вам предвидеть в 
самом начале пути, насколько сумеет вырасти данная 
область?  
Я в 1987 году решил стать поваром. В 1993 году я 
получил образование и в 1997 году стал шеф-поваром. 
Я те годы многим казалось странным, что я надел  белый 
фартук, окончив две школы, входящие в список пяти 
лидирующих мировых школ: «Lozan Otelcilik» и «Glion 
Yeme Içme». Но за 20 лет профессия шеф-повара 
стала такой же профессией, как актер или рок звезда, 
например. Сегодня мы видим множество сотрудников 
сектора в белых фартуках, которые, по сути, не 
являются шеф-поварами. Мы сейчас говорим о секторе, 
который должен соответствовать таким понятиям, как 
здоровье, счастье, интеллект, сила, эффективность, 
спокойствие, социализация,      приобретение опыта. 
Понятие «гастрономический турист», которое занимает 
место перед историческим, спортивным, культурным 
туризмом, на самом деле имеет отношение к каждой 
категории туризма.    Например, мы выходим на террасу 
«Akra Asmani». Туристы, празднующие медовый 
месяц, велосипедисты, бизнесмены, анталийцы здесь 
обедают в одном помещении. Гастрономия, которая 
делится на такие подкатегории, как люкс, уличные 
блюда, традиционные местные блюда, - это категория, 
которая, по сути, касается каждого туриста. Таким 
образом, сектору, обладающему мощным потенциалом, 
нужен эффективный источник профессиональных 
кадров. Сегодня многие хотят стать шеф-поварами, 
благодаря белому фартуку и игровому содержанию 
этого образа.            Но нам больше нужны официанты 
и сотрудники салонов.   Если нам удастся восполнить 
эту потребность и мы сможем продвинуться, вместе 
с нашими концептуальными консультантами, перед 
Турцией откроется рынок на  50-60 миллиардов евро..

предлагает посетителям не только гастрономию 
средиземного моря, но и всех регионов Турции. Мы 
стараемся сделать так, чтобы эта организация сделала 
наш фестиваль настоящей традицией. Благодаря этому, 
посредством международной прессы мы напоминаем о 
Турции и Анталии на всех гастрономических платформах.     

Какая программа ждет завсегдатаев вкусных блюд на 
этом фестивале, куда приглашены всемирно известные 
шеф-повара и профессионалы области гастрономии?  
В программе будут предложен ассортимент прекрасных 
блюд и напитков. Содержание программы будет 
определено в ходе организации этого процесса. Поэтому 
пока что на данном этапе детали организации этого года 
еще не оговорены. У нас сейчас как раз завершаются 
договоренности с шеф-поварами.



Какое место в мире мы занимаем в этой области? Каким 
вы видите наше будущее?    
Турция движется прямо к вершине в искусстве 
приготовления мясных блюд. Нет больше в мире такой 
страны, в которой из одного мяса можно приготовить 
порядка 150 отдельных блюд. Наш опыт только-только 
начинает передаваться по всему миру. За 10 лет 
Турция, я полагаю, войдет в тройку ведущих стран в 
сфере приготовления мяса, вместе с Аргентиной  и 
Америкой. Но, как сказал шеф-повар Ведут Баша ран, 
к сожалению, у нового поколения есть проблема: среди 
турецких поваров идет инновационная стилизация. 
Повара должны определять креативный стиль, который 
ни в коем случае не должен повторяться. Например, 
30 лет назад японская кухня была очень закрытой и 
редкой. Но японцам удалось занять своей традиционной 
продукцией – суши - огромное место на мировом 
рынке. Он сконцентрировались на новаторской кухне, 
которая приходится по вкусу большинству, и приносит 
большие доходы. Стиль этой кухни подходит под 
простое сопровождение Каковы основные факторы 
успеха кухни?   Дисциплина, наблюдение, исследования, 
креативность… Но самое важное - талант. Точно так же, 
как и художник не может быть похож один на другого, и 
добиться того же успеха, хотя оба получили одинаковый 
объем знаний,  так и в гастрономии не все могут 
вырваться вперед.

Как вы научились управлять временем, когда каждая 
минута бывает на счету?
Управление времени нужно везде, здесь по сути никакой 
разницы нет - хоть вы плот, ли шофер, или теннисист, 
или охотник. В каждой процессе есть важность момента.      
В нашей работе нужно суметь составить меню из 80 
продуктов и оказать услуги, при чем здесь в список 
главных параметров одновременно вступает и вкус, и 
аромат, и внешний вид, и гигиена, и температура. Дело 
может продвигаться вперед только на основе знаний, 
опыта и сосредоточия.

Помимо консалтинговых услуг, которые вы оказываете 
в этой области, вы также являетесь автором книги.  
Сколько времени заняла работа над кулинарной книгой 
«Тапуология»? 
Книга под названием “Тапуология” является 
новаторской, не имеет особого стиля, основана на 
вкусных рецептах, лишенных каких-либо правил.    Один 
год ушел на написание книги, подготовку демо-записей 
и исследования; в основном, тематика сосредоточена 
на местной кухне, включающей в себя блюда с тутовой 
ягодой, йогуртом, маринадами и пр.  

«УСПЕХ АЗИИ 

ДОСТОИН ПОХВАЛЫ» ПРЕМИИ, КОТОРЫМИ МОЖНО ГОРОДИТЬСЯ, КАК О 
«НЕЗАБЫВАЕМЫХ МГНОВЕНИЯХ».

Рекламный фильм, созданный для КОЛЛЕКЦИИ – нового 

сегмента «Барут Отель», получил премию на 18-м 

фестивале туристических фильмов BERLIN THE GOLDEN 

CITY GATE. Фильм, показанный зрителям в недавнем 

прошлом на фестивале «New York Film Festivali» на этот 

раз получил премию “Bronz World Medal”. 

Фильм, снятый под управлением Дагхана Джелайира, 

получившего рекордное количество международных 

премий за свою карьеру, - это результат трехмесячного 

труда, от начала и до конца.

В процессе, который проектируется творческой 

командой Graphx, принимает участие производственный 

отдел, состоящий из 75 сотрудников, в число которых 

входят самые именитые мастера.

BARUT COLLECTION

Руководителем визуального ряда сета, который был 

основан во второй раз под управлением Дагхана 

Джелайира из агентства Graphx, - стал довольно молодой 

специалист, уже получивший известность во всем мире, 

Бурак Туран; производственной маркой явилась       «   

FPS Production». Музыка для фильма была специально 

написана англичанином Мариосом Такоушисом,   

оркестровая аранжировка была написана известным 

музыкантом Аластаиром Кингом, которого мы знаем 

по таким фильмам, как “Гарри Поттер”, “гравитация”, 

“Замечательная женщина”.  

Фильм передает уважение, завоеванное уже на 

протяжении 50 лет к Барут Отелс, благодаря 13 отелям, 

и бесподобные моменты счастья, которые переживают 

гости…все это отражено в эпической жизненной 

коллекции; он был снят в четырех отелях под маркой 

Collection.  



В английском городе Стоунхендж обнаруженному маяку 7 тысяч лет, в египетских пирамидах был найден еще 
более древний фонарь:  7. 500 лет. Ну и, наконец, самый древний фонарь, возраст которого составляет 12 тысяч лет, 
служит настоящей археологической находкой, он находится в Гобеклитепе, который, как полагается, был духовно-
религиозным центром. Приблизительно в 12 километрах на северо-востоке от Шанлыурфа находится Гобеклитепе – на 
вершине горы Тек Тек,  за счет своего расположения это место является частью Мезапотамии, окруженной реками 
Фырат и Диджле, этот район еще известен под названием «Благодатный молодой месяц» или «Золотой треугольник». 
“Благодатный молодой месяц” является начальной точкой цивилизации. Здесь началась неолитическая эпоха, когда 
человечеству удалось сделать огромный шаг вперед в своем развитии:  люди научились размножать ростки пшеницы, 
приручили домашний скот, стали появляться оседлые места в первых основанных деревнях, стали появляться основы 
классификации,     появилась письменность, возникло государство.

МАЯК, КОТОРЫЙ ЗАГОРЕЛСЯ  
12 ТЫСЯЧ ЛЕТ НАЗАД И ДОШЕЛ ДО 
НАШИХ ДНЕЙ

ПОСЛЕДНИЕ ОХОТНИКИ КАМЕННОГО ВЕКА

Гобеклитепе- настоящее произведение невероятной 

мощности и масштабной организации, этот древнейший 

памятник подобной величины представляет собой 

точку отсчета древнейшей истории во многих смыслах. 

Люди во времена строительства Гобеклитепе жили в 

виде немногочисленных групп, охотились на животных, 

собирали растения. Они переселились со скалистой 

местности на 2 километра, и для того, чтобы им можно 

было перевезти крупные колонны и тяжелые камни 

вручную, без помощи вьючных животных, им пришлось 

впервые сплотиться в большую толпу, вероятно, это 

было первое объединение человечества с начала всей 

истории.  

ТАЙНА КАМНЕЙ ФОРМЫ «T»  

Раскопки, которые велись в деревне Гобеклитепе, 

постоянно приносили совершенно неожиданные 

сюрпризы. Весь мир был повержен в шок, когда 

стало известно, что в каменный век, который также 

называется «неолитический век», когда люди жили за 

счет охоты и сбора растений, были построены храмы, 

требующие продвинутой архитектуры. Мало того, 

места богослужений, украшенные фигурами животных 

из камней формы Т, отражающие религиозный мир 

доисторического человека, позволили нам получить 

самые значимые находки Гобеклитепе за всю историю 

археологии. Несомненно, помимо того, что находки 

поражают воображение,  теперь мы располагаем 

данными о жизни древнего человека, научные результаты 

очень важны с точки зрения истории человечества.
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растений, которые переживали последние тяготы 

прошлого периода накануне крупных изменений, как 

минимум, стало переходить к совместной жизни с 

местами для богослужений. Мало того, этот переход 

сопровождался изменением в сторону более сложного и 

развитого образа жизни, в мир символов и религиозной 

системы.

Архитектурные строения, расположенные в Гобеклитепе, 

были построены не для ежедневного проживания, это 

были культовые сооружения для специальных целей.    

Расположенные в том же регионе места, такие, как 

Невали Чори, Карахантепе, Сефер Тепе, Чойоню, служили 

местами для небольшого совместного проживания 

людей одинаковой культуры. Гобеклитепе использовали 

в неолитическую эпоху, затем эти места были оставлены 

людьми. Люди того времени, построившие памятные 

сооружения, намеренно их заполнили потом камнями, то 

есть, можно сказать, похоронили. Поэтому бесподобная 

гора, служившая храмом, центом встречи последних 

охотников той эпохи, смогла дойти и сохраниться до 

наших дней в тихой, безмолвной среде, безо всяких 

разрушений. В Гобеклитепе, где было обнаружено 20 

частей, которые, как полагается, служили храмом,  было 

в общей сложности обнаружено 6 сооружений.  В 

2018 году Гобеклитепе был внесен в список мирового 

наследия ЮНЕСКО, с тех пор начался новый период 

для проведения научных раскопок и новых активных 

мероприятий по защите.

2019 год был провозглашен в Турции «Годом 

Гобеклитепе». На Берлинской международной выставке 

туристической биржи (ITB), которая проводилась в мае 

в Германии, была представлена копия Гобеклитепе – 

место начала цивилизации. На 53-ей выставке, которая 

проходит в этом году, большой интерес посетителей к 

себе привлекли гигантские реплики, размещенные на 

стенде Турции, чтобы выделить на первый план тему 

Гобеклитепе.   

ГИГАНТСКИЕ 
РЕПЛИКИ В ITB 

2019 - ГОД 
ГОБЕКЛИТЕПЕ

НАХОДКИ, ПЕРЕПИСАВШИЕ ИСТОРИЮ

До недавнего времени полагали, что памятные 

сооружения такого масштаба могли быть построены 

только в последующие эпохи, когда люди научились 

обосновываться в определенных местах и жить сообща. 

Но Гобеклитепе доказывает, что это отнюдь не верное 

мнение, и в ту эпоху уже существовал определенный 

общественный порядок и технологии. 

Мы полагаем, что нам предстоит совершить еще много 

открытий.  Изумляющий результат, представший перед 

нами после обнаружения находок, которые велись 20 

лет немецким ученым Клаусом Шмидтом, посвятившим 

свой последний период жизни Гобеклитепе (умер в 2014 

году), и его командой: оказывается, Гобеклитепе был в 

высшей степени величественным культовым центром, 

выстроенным последними охотниками – сборщиками 

растений каменного века; эта гора служила местом для 

богослужений. Общество охотников и собирателей 
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СПОРТ | БЕСПОДОБНЫЙ ВЕЛОСИПЕДИСТ – ГИЛБЕРТА СИМОНИ    

“ВСЕ НАЧАЛОСЬ

С МЕЧТЫ”

Мы встретились с легендарным велосипедистом, Гилберто Симони, который впервые получил 
звание чемпиона Giro d’Italia, в Tour of Antalya, куда он прибыл со своей командой. Симони – 
одно из первых имен, которые приходят на ум в мире велосипедстов, ответил на наши вопросы 
относительно его карьеры, команды Team Named Rocket и его целей и планов на будущее.

СИМОНИ – ЛЕГЕНДА, КОТОРАЯ 
ПЕРВОЙ ПРИХОДИТ НА УМ В МИРЕ 
ВЕЛОСИПЕДИСТОВ
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Какую цель вы ставите перед собой в связи с будущим 

команды?

У нас есть очень важные спонсоры, которые любят 

велосипедный спорт. Поэтому ради будущего команды 

мы стали двигаться строго вперед, по пути к своей 

цели. Я надеюсь, они покажут хорошие результаты 

на соревнованиях, и это послужит для них отличной 

мотивацией. Поскольку Tour of Antalya является первым 

соревнованием года, они хотели проявить себя. Но для 

того, чтобы они действительно могли конкурировать, 

им до сих пор предстоит еще пройти долгий путь. 

Если бы при авариях, которые происходили на втором 

этапе соревнования,  оба участника не упали, они бы 

могли завершить соревнование, заняв второе и третье 

места.       Поскольку это было первое соревнование, 

мы не получили желаемых результатов, но ничего 

страшного.  Я хотел, чтобы начало и завершение было 

радостным.    Так и случилось. Мотивация, которую они 

здесь получили, станет для них отличным основанием на 

будущий год. 

Зрителям доставляет большой восторг следить за 

соревнованиями велосипедистов, а что при этом 

чувствуют сами спортсмены?     

Зрители видят на экране только первые 30 участников, 

они не видят, что происходит с остальными. 

Велосипедисты, которые едут в первом ряду, похожи на 

диких животных в схватке. А в задних рядах идет просто 

бой на выживание.     Когда теряется мечта стать первым, 

сила в ногах тут же теряется. И в этот момент достижение 

финальной черты превращается в настоящее мучение.  

После того, как вы достигли вершины карьерной 

лестницы, что вы чувствуете, возглавляя команду, 

которая стала получать новый бесценный опыт, и 

которую вытянете за собой вперед? Как вы решили 

заняться этим?

Это команда очень молодая, у нее уже есть свои мечты. 

Я надеюсь, что они полюбят велосипедный спорт и 

всему научатся. Я надеюсь создать для них атмосферу, 

которая позволит им идти вслед за своей мечтой. 

Молинари пригласил меня, чтобы я занялся развитием 

команды. Сейчас я руковожу командой, поддерживаю 

ее. Передача силы и мощи - для меня отличная 

тренировка, она укрепляет меня. Я знал людей, которые 

в 95 лет садились на велосипед, и свое вдохновение 

я взял именно от них. Я, как и они, не смотрю на свой 

возраст, я хочу продолжать ездить на велосипеде. Мне 

не нужен новый мировой рекорд, но я хочу продолжать 

заниматься этим видом спорта.

О каком первом соревновании вы вспоминаете, если 

речь идет о самой любимой победе?

Giro della Lunigiana, в которой я принимал участие в 18 

лет. Это было самое важное соревнование для молодых 

спортсменов. Победив в региональном соревновании, я 

получил право принимать участие во всех соревнованиях 

Европы. Именно то соревнование, в котором я победил и 

стал чемпионом в мире юниоров, позволило мне достичь 

своей мечты  в   Giro d’Italia.    Ты не можешь выиграть 

Giro в 18 лет, но ты можешь начинать об этом мечтать.  

Это был самый счастливый момент в моей жизни.

В этом году вы впервые приехали в Tour of Antalya 

с командой, в которой вы стали принимать участие. 

Каковы ваши наблюдения в связи с соревнованиями и 

организацией? 

Это для меня был очень приятный опыт. Я бы хотел 

приехать туда на велосипеде. Я был очень тронут, увидев 

такую отличную организацию. Такие соревнования для 

молодых спортсменов проходят очень жестко. Там уже 

голова не работает, все зависит только от ног, но если 

ты выезжаешь на этот путь – иди по нему! Кроме того, 

Анталья – это прекрасный город. Это здорово – получить 

здесь незабываемый опыт. За 50 лет до меня в Турции 

был и мой дядя. Поэтому я очень волнуюсь, что теперь и 

я здесь, спустя много лет после него. 

Окидывая взглядом прошлое после карьеры, полной 

успехов и медалей, о чем вы думаете?

Я начал кататься на велосипеде после того, как увидел 

победу Франческа Мозера в соревнованиях в 1984 

году.    Он всегда для меня будет оставаться героем. 

Я стал принимать участие в соревнованиях с 14 лет, 

я постоянно развивался и усовершенствовал свои 

навыки. Я буду рад узнать, если находился кто-то, кто 

смотрел записи, когда я стал чемпионом, и тоже вслед за 

мной занялся этим видом спорта. Велосипедный спорт 

именно таким примером и передается, на самом деле. 

Но я устаю смотреть в прошлое. Мне больше нравится 

сегодня садиться на велосипед,    смотреть за тем, как 

это делают другие, и учить их. Теперь и мой сын решил 

заниматься этим видом спорта. На самом деле, он раньше 

играл в футбол. Но в этом году он сделал определенные 

шаги, чтобы стать именно велосипедистом. Я, конечно, 

горжусь его выбором.

Как изменило вашу жизнь то, что вы сумели 

преодолеть Trofeo Senza Fine и стать Giro чемпионом?

Выигрывать - это, всегда прекрасно. Я стал звездой 

в велосипедном спорте, но моя жизнь при этом не 

изменилась.  Я такой, каким вы меня сейчас видите, я 

никоим образом не изменил свою жизнь. Я до сих пор 

живу так, как я хочу. 

В этой приятной беседе один их прежних чемпионов Giro, Гилберто Симони рассказал нам о том, как после долгих лет, 
за которые он прокрутил педали велосипеда на 800 тысяч км, он вышел на пенсию, и как потом он вновь вернулся к 
соревнованиям, став лидером молодой группы.

ОТ ЗВАНИЯ ЧЕМПИОНА GIRO К 
ЛИДЕРСТВУ НАД МОЛОДОЙ КОМАНДОЙ  
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Я ПРОЕХАЛ 15 
GIRO, 5 ТУРОВ И 
5 VUELTA  
Какой совет вы можете дать молодым велосипедистам 

нового поколения как спортсмен, завоевавший звание 

чемпиона на очень престижных соревнованиях, 

начиная с 90-х годов?

Я участвовал в 2000 соревнованиях. Если поделить 2000 

на 365, то получится, что я как будто 6 лет соревновался 

без остановки. За всю свою карьеру я проехал 800 

тысяч км на велосипеде. Я проехал 15 Giro, 5 туров и 5 

Vuelta. Я могу уверенно сказать, что это очень тяжелый 

вид спорта, это очень напряженный путь. Если перед 

собой ставть сразу несклько целей в разных сферах, то 

ничего толком не выйдет, надо ставть перед собой одну, 

главную цель..   Чтобы забраться на самую вершину, 

нужно постоянно трудиться, без остановок и устали. 

Есть секрет того, как мечту о победе воплотить в жизнь. 

Секрет кроется в удовольствии, которое надо испытать 

по дороге к успеху.  Нужно каждый день садиться на 

велосипед, с тем же переживанием и волнением, какое 

было в самом начале. Говорят о том, что нужен навык 

для катания на велосипеде, но дело не только в нем. 

Иногда для победы нужен не только опыт и навык, 

но и внутренняя сила духа.   Иногда нужно вовремя 

суметь оценить обстановку, глядя на соперников, чтобы 

победить, но иной раз можно победить, не обращая на 

них никакого внимания.
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ЖИЗНЬ | МИСТИЧЕСКОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ КОФЕ

НАПИТОК, 
СЛАДКИЙ, 
КАК 
ЛЮБОВЬ
Темный, как дьявол, 
горячий, как ад, 
чистый, как ангел, и 
сладкий, как любовь.
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СВОЙСТВА 
ТУРЕЦКОГО 
КОФЕ

КАФЕ С МУЗЫКОЙ

Очень давно кофейни представляли собой очень 

важные места для всех слоев населения, где читали 

книги, и где готовили кофе в больших чайниках 

на печах. Там даже проводились музыкальные и 

танцевальные выступления. В последние времена 

Османской империи кафетерии превратились в места 

встреч, где обсуждались различные важные темы.

    

ЗОНА ЛИТЕРАТОРОВ

По мере распространения печатной прессы в 19 

веке, кафетерии превратились в места для чтения 

и даже написания книг. Здесь были и читатели, и 

писатели, и поэты, которые писали свои сочинения в 

сопровождении кофе, здесь же они делились своими 

идеями, вели философские беседы.

• Это древнейший способ приотовления кофе в 
мире.

• Включает пенку и кофе, готовится в турке.
• Благодаря мягкой и бархатистой пенке, 

оставляет приятный долгий вкус и теплоту.
• Подается в чашечках с тонкими краями, 

медленно остывает, дарит долгое удовольствие.   
• Насыщенный вкус сильно влияет на восприятие 

во рту, вкус остается в памяти  
• Более густой, мягкий и ароматный, по 

сравнению с другими видами 
• Его можно легко отличить от другого кофе по 

особому аромату, который присущ только ему  
• Среди любителей кофе считается 

единственным, который можно пить, кипятя
• Единственный вид кофе, по которому можно 

гадать.
• Бесподобный кофе, потому что он находится 

внутри чашки, но из-за того, что гуща уходит 
ко дну, его не нужно фильтровать    

• Даже если его пить часто, не наступает чувство 
вздутия т.к. объем выпитого напитка совсем 
мал

• По сравнению с другими видами кофе, 
содержит меньше кофеина.

• Поскольку во время приготовления можно 
добавлять сахар по вкусу, этот кофе является 
единственным, который при подаче же готов к 
употреблению

Новый тренд для любителей кофе, помещения, число которых растет с каждым днем,  и которые отличаются 
притягательной атмосферой за счет различного имиджа…... Теперь кафе, которые сегодня можно встретить 
на каждом углу, и которые привлекают к себе внимание своеобразными стилями, принято называть «кофе 
нового поколения».     Наряду с этими новыми помещениями в нашу жизнь вошли  новые течения, различные 
традиции и манера подачи. С одной сторон, мы видим традиционные кафетеири, которые работают на 
ходу, стремясь успеть в ногу со временем,      с другой стороны, мы видим и современные кафе.  Но дым от 
вареного кофе и сорок лет почтения все те же.

40 ЛЕТ ПОЧТЕНИЯ, 
МНОГО-МНОГО ПОЛЬЗЫ  

ПОДАЧА ТАК ЖЕ 

ВАЖНА, КАК И ВКУС 

НАПИТОК, СЛАДКИЙ, КАК ЛЮБОВЬ

Французский государственный министр Таллейранд 

однажды про кофе сказал: “Темный, как демон, горячий, 

как ад, чистый, как ангел, и сладкий, как любовь»; и 

действительно, кофе заняло очень важное место для 

нас как в нашей культуре, так и в повседневной жизни. 

Хорошо начать день, проснуться, прийти в себя, и, 

может быть, получить немного удовольствия…История 

кофе простирается еще к 850   году н.э. Однажды 

один эфиопский пастух, который пас коз, заметил, что 

каждый раз, когда коза съедает один фрукт, словно 

«оживала», начинала активно двигаться. Он решил и сам 

попробовать этот фрукт, и ему очень понравилась та 

сила и бодрость, которую он ощутил. 

КОФЕ ПРИШЛО ИЗ ЙЕМЕНА

Затем и христианские монахи также решили отведать 

этот таинственный фрукт, но они бросили его в огонь 

из-за его горького вкуса. Спустя короткое время 

они ощутили очень приятный аромат, и монах очень 

заинтересовались процессом, решив на сей раз отведать 

жареный фрукт. Получившийся сок им так понравился, 

что они восприняли его как подарок от Бога. Таким 

образом, слава кофейных семян за короткое время 

облетела весь регион.

 В 1000 годах н.э. кофе стали варить в Йемене. История 

турецкого кофе началась примерно 500 лет спустя.

Кофе вошло в нашу жизнь в период правления Султана 

Сюлеймана, то есть приблизительно в середине 

1500 годов. Согласно распространенному мнению, 

губернатор Йемена был приглашен и привезен 

Оздемиром Пашой в Стамбул. Но с тог дня поменялся 

не только способ приготовления и вкус, но и роль кофе 

в обществе. Османцы придавали большое значение не 

только вкусу, но и манере подачи. Перед кофе сначала 

было принято подавать различные сладости и варенья. 

Затем кофе, которое варилось в турке, разливалось в 

маленькие чашечки, украшенные такими драгоценными 

камнями, как золото и алмазы, и рядом на тарелочки 

раскладывали локум или мелкий изюм. Эта техника 

приготовления и подачи стала называться «турецким 

кофе». Несмотря на то, что сегодня на наших столах 

турецкий кофе не подается с драгоценными камнями, но 

размер маленьких чашечек не изменился.
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ПУТЕШЕСТВИЯ | ТРАССА ЛИКИЯ

ПРОФЕССОР  ДОКТОР НЕВЗАТ ЧЕВИК:
Я бы хотел порекомендовать трассу Ликия всему миру в 20-летие ее открытия для прогулок 

ТРАССА 
ЛИКИЯ 

КУЛЬТУРНЫЙ 
И ПРИРОДНЫЙ 

МАРШРУТ
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БЫЛИ РАЗМЕЩЕНЫ КРАСНЫЕ И БЕЛЫЕ ЗНАКИ

В Финляндии, где уход за культурными маршрутами 

осуществляется со стороны государства, в свободных 

зонах между двумя деревнями были созданы 

специальные клубы, которые можно использовать для 

отдыха путешественников. У французов на переднем 

плане активно работают STK. В процессе определения 

трассы Ликия как самой известной среди 33 культурных 

маршрутов Турции, а также в процессе регистрации и 

защиты главную роль сыграло Министерство культуры 

и  Общество культурных маршрутов, основанное 

Кейт Клау.   Мы настоятельно рекомендуем, чтобы 

использование, контроль и оптимизация этой трассы 

проводились таким же образом, на том же уровне, что 

и во всем мире.   

Долгое время проработав с дорогами, идущими вдоль 

культурных, природных или исторических ценностей, 

Общество культурных маршрутов, созданное Кейт 

Клоу, определяет трассы, которые служат символом  

цивилизации, в качестве культурных маршрутов.

 

Проведение этих работ на землях, которые служат 

дорогой между двумя мирами с Востока на Запад (как 

Анатолия), поистине завораживает. Это место известно 

своими путями, которые проходят через каждую эпоху, 

через каждый регион. Дороги цивилизаций хиттов, 

фригов и ликийцев…природные трассы Арарат, Кюре 

и Сарыкамыш; трассы, получившие свои названия 

за счет вероисповедания: дорога святого Павла, 

КРАСНЫЕ И 
БЕЛЫЕ ЗНАКИ

пророка Ибрагима и Эвлия Челеби – все они стали 

специальными маршрутами, которые переходят 

в эпоху, отменяющую понятия места и времени.   

Трасса Ликия – это не просто работы над культурным 

маршрутом или  попытка достичь нового места для 

поддержания постоянства туризма.  Это символический 

и очень важный вклад в еще одну встречу с культурными 

деятелями и единомышленниками Турции, которая и 

так одновременно является и частью Европы, и частью 

Азии. Это также служит своеобразным сообщением 

и напоминанием местному населению о том, что это 

богатство земли является исторической, культурной и 

природной ценностью, и для нее необходимо обеспечение 

совместной защиты и использования. Проводимые 

работы являются одновременно и развлекательными, и 

образовательными, и просветительскими, нацеленными 

на поддержание мира.

Работы над культурными маршрутами, которые начались 

в отношении трассы Ликия в 1999 году Обществом 

культурных маршрутов, были основаны и продолжаются 

благодаря Кейт Глоу, при поддержке ГарантиБанка и 

Министерства культуры и туризма. Но самой важной 

точкой в этом проекте служит усиление и укрепление 

сотрудничества, собрав воедино такие общественные 

организации, как муниципалитеты, Фонд презентации 

Анталии, местные организации и общества, определение 

для себя важности этих ценностей и приложение 

максимальных совместных усилий для их оптимизации.

Поэтому по мере продвижения по 
одной и той же дороге, на каждом 
шагу изменяется пространство и 
время, меняется человек.

КУЛЬТУРНЫЙ И 
ПРИРОДНЫЙ МАРШРУТ
Я как человек, занимающийся наукой с 1988 года, 

прошедший всю Ликию вдоль и поперек, проведший 

множество исследований,  раскопок, написавший книги 

на эту тему, и как  первый человек, сделавший первую 

научную публикацию после обнаружения в результате 

раскопок  монумента с указанием дороги под названием 

«Стадиасмус Патаренсис», который, по сути, является 

первым научным открытием Трассы Ликия, испытываю 

огромный интерес к проекту, посвященному пути Ликия.  

На памятнике, корпус которого превосходит 6 метров, 
для которого я чертил чертежи и участвовал в раскопках 
в Патаре, имеется блок, относящийся к эпохе Клаудиуса.       
Там рассказывается о пути Ликия, который начинается 
с портового города Патара и продолжается трассами 
на запад, восток и север. Там также указаны названия 
имеющихся там городов и расстояний между ними.     
Прогулочная трасса на дистанции, которая в туризме 
называется «Трасса Ликия», имеет протяженность 540 
километров. На этом культурном маршруте внимание 
к себе привлекает великолепное сочетание красоты 
природы и истории. На протяжении дороги перед нами с 

короткими промежутками предстают развалины, следы, 
гробницы или античные города. Вдоль всей трассы 
путешественников сопровождает прекрасный вид моря. 
Благодаря тому, что горы, флора и фауна образуют 
единый неповторимый вид, этот маршрут является 
одним из самых лучших и красивых во всем мире.

Я бы хотел порекомендовать трассу Ликия всему миру в 
20-летие ее открытия для прогулок. Мы можем провести 
специальную прогулку, посвященную 20-летию 
открытия, пригласив мировых чемпионов, побивших 
мировые рекорды в мужских и женских соревнованиях.  
Несмотря на то, что трасса Ликия является одной из 
самых почитаемых и уважаемых в мире культурных 
трасс,   ее слава до сих пор не достигла желаемого 
уровня.  Маршрут Мон Блан в Альпах, трасса между 
Италией и Францией,  прогулочные дороги средней 
Америки и Перу – это конкуренты, о которых миру стало 
известно гораздо раньше. Нам следует сделать акцент 
на важности этой трассы, напоминая о географических 
и исторических преимуществах трассы Ликия.
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РЕКОМЕНДАЦИИ ОТ АРХЕОЛОГА, 
ПРОФЕССОРА ДОКТОРА  
НЕВЗАТА ЧЕВИКА

1. Сегодня мыотмечаем 20-летие Трассы Лик, 

открытой в 1999 году. Для нее нужна очень крупная, 

международная лицензия. Также следовало 

бы провести крупную зрелищную прогулку 

Голливудских звезд, вместе с таким известными 

спортсменами, как Альфред Баркач и Челлифин 

Чеспол, рекордсмены в дисциплине Cross Country, 

или с такими рекордсменами, как Усан Болт и Алмаз 

Аяна.

2. Периодически должны проводиться международные 

кросс соревнования на дальние дистанции под 

названием «Трасса Ликия». Трассы для соревнований 

можно выбрать следующие: Типаллия-Требенна-

Онобара-Атталея (Ярбаш Чандыр - Анталья) или 

Антифеллос-Мира (Каш-Демре). При этом первое 

соревнование желательно провести уже в 2019 году, 

в рамках празднования 20-летия этой трассы.  

3. 3. Прогулка для путешественников по трассе Ликия, 

входы в музеи и античные города, расположенные 

на трассе, должны быть бесплатными.  

4. Трасса и прилегающие к ней территории, входящие 

в границы муниципалитетов, должны раз в году 

проверяться и очищаться, эти инстанции должны 

нести ответственность за их состояние.   

5. Для тех, кто желает управлять пунктами размещений 

для ночлега вдоль дорог не следует назначать налог 

под 5 кроватей. От подобных предпринимателей 

следует требовать только соблюдения необходимых 

требований к местным блюдам, качеству питания и 

условиям проживания. 

6. Между двумя дальними расстояниями в 

ненаселенных пунктах  должны быть предусмотрены 

места для остановок.

7. В сельской местности следует разъяснить правила 

поведения и право на сбор диких растений как 

право людей на посещение и прогулки.

8. Необходимо проводить образовательные семинары 

на темы считывания карты, защиты природных и 

культурных достопримечательностей, нахождения 

маршрута, правила выживания на открытой 

местности.

9. Должна проводиться качественная презентация 

античных руин и развалин, а также культур, 

представленных вдоль Трассы Ликия. Дорога должна 

позиционироваться как дорога, проходящая через 

мир изумительных открытий со всеми памятниками, 

которые встречаются на пути, и мифологическими 

рассказами.  

10. В некоторых центрах на маршруте следует открыть 

природные и культурные образовательные пункты.

11. Как и у водолазов, для путешественников по 

культурным трассам следует выдавать поэтапные 

сертификаты (с присвоением степени).

12. Следует производить расчет экономической 

прибыли от туризма (в Финляндии 2,5 миллиона 

посетителей-путешественников принесли прибыль 

в размере 141 миллионов евро).

13. Министерство культуры и туризма должно нести 

ответственность, защищать и ограничивать Трассу 

Ликия от эксплуатации и прочих работ,  и на данный 

момент Общество культурных маршрутов должно 

нести ответственность за координацию.   

14. Сообщество муниципалитетов должны взять этот 

вопрос под контроль, муниципалитеты должны 

оказывать поддержку и нести ответственность 

за территории, относящиеся к ним. Демре, 

расположенное по середине трасы Ликия, в 

котором находится Музей Ликийской цивилизации, 

и куда приезжает наибольшее количество туристов,      

должно стать центром координации трассы Ликия 

при Обществе культурных маршрутов. Данный центр 

должен координироваться постоянно работающим, 

опытным секретарем, который будет работать в 

офисе в Археопарке Демре.

На сегодняшний день в проекте трассы Ликия пройдены важные этапы, 
затрачены огромные усилия. Мы искренне благодарны за все это. У меня 
есть некоторые пожелания  рекомендации на будущее.  

В течение тысячелетий границы стран меняются, 

но дороги не меняются никогда.  Потому что дороги 

не спрашивают проходящих по ним людей ни об их 

национальности, ни о цвете кожи, ни о поле. Дороги 

созданы абсолютно для всех.   

Мы бы хотели, чтобы культурные маршруты Турции были 

утверждены в ЮНЕСКО, получили бы полное законное 

и юридическое основание, достигли бы европейского 

уровня управления, защиты и использования трассы, 

чтобы быстрее развивались бы корпоративные связи 

с ними, и чтобы увеличилось сотрудничество между 

обществом и министерством.     

Идея прогулочного пути впервые возникла в конце 19** у 

Джейн Лоисью. В 1890 году Французский лагерный клуб 

поддержал эту идею. Первая в мире прогулочная трасса 

появилась в Лапландии/Финляндии. Этот проект был 

осуществлен государством. На самом деле стимулом 

тому явился закон об оплачиваемом отдыхе, который 

вышел в 1936 году во Франции. Многие французы, 

воспользовавшиеся этим социальным новшеством, 

стали искать альтернативные пути отдыха. Знак, 

показывающий дорогу, состоящий из красных и белых 

линий, который использовался в качестве указателя 

маршрута, был всемирно признан в 1946 году

Культурные/природные прогулочные трассы, ставшие 

со временем популярными, получили новые названия в 

сфере туризма: туризм в области открытий, исследований, 

авантюры, спорта, природы, культуры, гастрономии, 

медицины. Большое количество прогулочных трасс, 

таких, как «Романтический путь» в Германии, Франции 

(Мон Блан),      природные и культурные трассы 

Италии, трасса Инка в Перу, которая открывает перед 

нами впечатляющие руины и развалины и позволяет 

насладиться жизнью дикой природы, «Королевский 

путь» в Швеции,  «Большой Каньон» в Америке,  самый 

захватывающий культурный и природный тур «Петра» 

в Иордании на Среднем Востоке представляют собой 

превосходные варианты для прогулок и интересного, 

познавательного отдыха.    

23 культурных маршрута Турции: Сарыкамыш, гора 

Агры Дагы, Хитит, долина Фригов, дорога святого Павла, 

Кариа,Эфес, Султанлар,ики Дениз Арасы,Эвлия Челеби, 

Суфи, Анабасис, Качкарлар, Гастрономический путь, 

дорога «Независимости», дорога пророка Ибрагима и 

другие захватывающие маршруты были за короткие 

сроки освоены путешественниками и отдыхающими.

 Первая прогулочная трасса Турции, Ликия, являющаяся 

первоочередным примером, была открыта в 1999 году,  

сегодня имеет протяженность 540 км.

 Дорогу, разработанную в виде 29 частей, можно 

преодолеть за 30-33 дня. Но ходить можно по более 

явным зонам. Ее можно использовать и регионально, 

выбрав ее среди таких центральных трасс, как Кабак, 

Калкан, Каш, Демре-Беймелек, Чиралы-Адрасан, 

Гейикбайири. Наиболее популярными среди них 

считаются Мертвое море- Фетхие, Демре-Кекова-Каш, 

Гелидония Бурну – Олимпос.
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Умение замечать изменение, которое каждую 
минуту происходит внутри вас и вокруг вас, умение 
проживать реальность…Чувствовать каждую мысль, 
которая проносится в голове, как чувства, которые 
вы испытываете… Возможность оставаться с ними 
наедине, не давая этому никакой оценки и названия, 
без суждений и реакций. На самом деле, это умение нам 
дано еще при рождении, но оно ослабевает из-за тревог 
и суеты, которую мы переживаем в наш торопливый век. 
“Natural mindfullness”, то есть практика «Естественной 
осознанности» – новый мировой тренд, объясняющий, 
как обнаружить в себе это умение, разъясняет 
понятие, смысл и пути усовершенствования навыков.   
Если представить себе, что это умение ослабло, как 
некая мышца, то по мере укрепления «мышцы», практика 
«осознанности» позволит вам научиться ощущать себя 
в отдельном моменте времени, проживать минуты, и 
подарит чистоту мышления и мыслей. Таким образом, 
у вас появляется шанс обнаружить возможность, как 
изменить цели в жизни и свое поведение. Мгновение 
усиливает волю к жизни. Эти мгновения иногда 
позволяют вам замечать красоту, обретать покой, 
учиться лучше управлять трудностями и стрессовыми 
ситуациями. Слово стресс хоть и не так давно вошло в 
нашу жизнь, но на самом деле это понятие существовало 
с самого начала человеческой жизни. Тысячи лет 
назад пещерные люди тоже испытывали стресс, и с 
физической точки зрения они точно так же, как и мы, 
реагировали на стресс. Однако, несмотря на сходство 
реакции, все же есть в ней и некоторые отличия между 
современным человеком и нашими про-прадедами, 
которые жили в пещерах. Темпы современной жизни, 
дорожное движение, образование, трудности в бизнесе, 
ужасы, которые мы слышим из новостей, экономическая 
ситуация, отношения между людьми  – все это вовлекает 
в глобальный стресс. Несмотря на то, что влияние 
стресса на нас то же, что и на наших пра-прадедов, мы 
живем гораздо быстрее, чем они, и мы не можем уделить 
себе достаточно времени на восстановление после 
десятков пережитых стрессовых ситуаций.

«Осознанность» помогает выстроить вам собственную 

пещеру. Представьте себе, что вы в один миг оказались 
в пробке… Вы находитесь в машине, но в про себя 
вы одновременно думаете о том, что на завтра у вас 
запланирована важная встреча, сегодня, вернувшись 
домой, вам нужно успеть сделать много дел, еще на 
этом фоне из радо доносятся какие-то новости. Вы 
себя чувствуете, словно в тюрьме, вы устали от всего 
и чувствуете безвыходность. Вы надеетесь как можно 
скорее добраться до нужного места, но дорога не 
кончается, и постоянные пробки. Вы понимаете, что это 
движение лишь потребляет время вашей жизни и решаете 
просто покинуть город. В теперь еще представьте: вы в 
дроге, и чувствуете то же самое. И вместо того, чтобы 
так реагировать, вы сосредотачиваете свое внимание 
на каких-то воспоминаниях. У вас влажные руки, 
плечи напряжены, замечаете, как сдавлена грудная 
клетка и вы не можете вдохнуть полной грудью…и вы 
расслабляетесь. Вы вспоминаете о том, что, как и все 
в жизни, в какой-то момент закончится и эта пробка. 
Может быть, вы сможете почувствовать удовольствие от 
того, что вы заметили какие-то детали внутри всех этих 
негативных переживаний, подумаете о том, насколько 
вы счастливы от того, что вы здоровы и живы. И вновь 
вы сосредотачиваете внимание на вдохе и выдохе, 
на мыслях, которые проходят в голове, и на чувствах, 
которые вы испытываете.

Теперь вы попробовали практику «осознанность», то есть 
умение отмечать все детали переживаемого мгновения, 
воспринимать и улавливать все мысли и переживания, 
жить не присваивая каждому событию название и оценку. 
Несомненно, вы почувствуете себя гораздо лучше, чем 
полностью погружаться в дорожную пробку, как вы это 
делали раньше. Благодаря способности осознавать вы 
сможете проще переживать сложные моменты в вашей 
жизни, сможете развить умение сосредотачиваться, 
внимание и креативность. И, что еще более важно:  вы 
сможете развить свое поведение, которое изменит 
вашу жизнь. 8-недельные программы снижения 
стресса, основанные на «осознанности», и периоды 
отшельничества на пять дней послужат отличным 
началом этого изменения.
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ВОСЕМЬ ВЗАИМОСВЯЗАННЫХ 
УСЛОВИЙ ДЛЯ САМОЙ ДЛИННОЙ 
ЖИЗНИ НА ЗЕМЛЕ

1. СТЕСТВЕННАЯ ПОДВИЖНОСТЬ

Люди, живущие в Сних регионах, не бегут марафоном, не 

занимаются изнуряющими тренировками в спортивных 

залах. У них постоянный и естественный ритм жизни. 

Они живут и работают в среде, которая заставляет их 

все время двигаться естественным образом, не обращая 

на это внимания. 

2. ЦЕЛЬ

Жители Окинава это называют «Икигаи», жители 

Никоя это называют “plan de vida”. В переводе с обоих 

языков это  означает «знать, зачем просыпаться с утра, 

просыпаться с какой-то целью». Было отмечено, что 

люди,имеющие цель в жизни, живут на семь лет дольше. 

3. ОТДЫХ

Люди, живущие в Синих регионах, тоже испытывают 

стресс.  Стресс - это фактор, который способен приводить 

к различным заболеваниям и портить качество жизни.  

Люди-долгожители обладают привычками, снижающими 

влияние стресса. Жители Окинава каждый день отводят 

несколько минут, чтобы вспомнить своих предков.   

Жители Адвентисты молятся, жители Икаралы немного 

спят днем, жители Сардуньи любят веселиться.    

Люди, которые живут в географической зоне, называемой Blue Zones 
(синие регионы), как правило, живут до 100 лет. Люди из «синих регионов» 
рассказывают об основных восьми взаимосвязанных принципах, которые 
позволяют повысить качество жизни и увеличить ее продолжительность.   
Ниже раскрыты тайны продолжительной жизни в таких регионах, как 
регион Барбарджиа в Сардунье, остров кария в Греции, полуостров 
Никоя в Коста Рике,   окружные регионы Лома Лнда в Калифорнии,  город 
Окинава в Японии:  

ЗДОРОВЬЕ | ПРОФЕССОР ДОКТОР МУСТАФА ОЗДОГАН

САМАЯ 
ДЛИННАЯ 
ЖИЗНЬ  
В МИРЕ
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ВЕРОИСПОВЕДАНИЕ

Каждые двое из пяти человек, которые прожили в Синих 

регионах более 100 лет, отмечают, что религия связана с 

конкретными общинами.      

ПРЕЖДЕ ВСЕГО - СЕМЬЯ

Для людей, живущих в этих регионах, семья стоит на 

первом месте. Пожилые родители живут у ближайших 

родственников или в одном доме с ними. Отмечается, что 

наличие взрослых людей в доме снижает заболеваемость 

у детей и вероятность смерти. Кроме того, отмечается, 

что жизнь продлевается на 3 года при долгих брачных 

союзах.

ПРАВИЛЬНАЯ СОЦИАЛЬНАЯ ГРУППА/ХОРОШИЕ 

ДРУЗЬЯ

Люди из Синих регионов окружены социальной 

поддержкой для здорового образа жизни. Жители 

Окинава придумали понятие группы («Моаис»), которая 

состоит из пяти друзей, связанных между собой на всю 

жизнь. Исследования показывают, что курение сигарет, 

ожирение, счастье и даже одиночество заразительны. 

Люди, живущие долго, должны контролировать свои 

социальные связи и поведение относительно своего 

здоровья в положительном ключе.

Во всем мире, особенно в западных странах, 
популярно стало использовать витаминные и 
минеральные диетические добавки. Например, 
большая половина взрослого населения в США 
использует диетические добавки. В последние годы 
стали очень популярными добавки витамина Д и 
Омега 3, люди верят в их пользу. Однако существуют 
определенные сомнения относительно пользы этих 
добавок в долгосрочном периоде. Самым лучшим 
и масштабным исследованием, которое было 
проведено на сегодняшний день, явилось VITAL, 
которое было опубликовано в научном журнале под 
названием NEJM в январе 2019 года. 
В контролируемом исследовании, которое проходило 
с Randomize, вслепую и плацебо,  участникам давали 
в день по 2000 витамина IU D3, 1 грамм масла omega-3 
в день, чтобы протестировать эффективность при 
онкологии  сердечно-сосудистых заболеваниях. В 
итоге Мансоном и его коллегами были получены 
ошеломляющие результаты этого исследования: 
рыбий жир и добавки витамина Д не снижают риск 
заболевания онкологией и сердечно-сосудистых 
заболеваний. Наблюдения, которые велись до 
сих пор, позволяют задуматься о том, что добавка 
рыбьего жира защищает от кардиоваскулярных 
(сердечно-сосудистых) болезней.

ЗДОРОВЬЕ, КОТОРОЕ, КАК 
ПРАВИЛО, ПРИХОДИТ С 
ПЕРИОДИЧЕСКИМ ГОЛОДОМ
Диета под названием «периодический пост», которую 

на западе принято называть “intermittent fasting”, 

практически уже сумела занять место среди самых 

популярных программ питания. В отличие от других 

систем, основной точкой периодических постов 

является не употребление конкретных продуктов, а 

выбор времени.     При онкологии и химиотерапии 

очень важно питание, и в этом процессе наблюдаются 

некоторые изменения.   Вы можете перестать любить 

какую-то еду, можете вдруг выбирать что-то новое из 

продуктов питания.  Отсутствие аппетита и тошнота 

могут ограничивать потребление пищи. Но это на самом 

деле не так уж и вредно, как может показаться на первый 

взгляд. Новые исследования указывают на то, что не 

следует воспринимать отсутствие аппетита как что-то 

вредное и негативное во время лечения онкологии, и 

даже оставление онкобольных голодными на какое-то 

время может принести им пользу.     

Периодический голод подразумевает потребление 

минимального количества калорий в течение 16-48 

часов, или вовсе отказ от пищи на это время. Существуют 

различные схемы: 8 часов еды и 16 часов голода, ли 2 

часа еды и 21 час голода. Периодический голод также 

принято называть постной диетой или воздержанием 

от пищи. Эти различные модели голода представляют 

собой подход, нацеленный на увеличение физической 

и умственной способности у млекопитающих. В 

модели периодического голода защищается мышечная 

масса тела, и снижается объем жировой ткани. 

Исследования, которые проводились в отношении 

голодной диеты и периодического голода, указывают на 

то, что голод способен сделать раковые клетки более 

восприимчивыми к химиотерапии и другим антираковым 

методикам. Кроме того, такой способ питания помогает 

модулировать инсулин, лептин, адипонектин и иные 

виды гормонов. Периодические голодовки способны 

контролировать диабет и синдром поликистоза яичников, 

и сейчас эти методики привлекают к сеюе внимание 

при изучении того, могут ли они стать потенциальным 

подходом для предотвращения и лечения рака. Данные, 

которыми мы располагаем, заставляют задуматься о 

том, что постная диета может помочь для снижения 

побочных явлений при химиотерапии, и, как результат, 

для достижения максимального эффекта проводимого 

лечения. Постная диета служит безопасным методом для 

определенной группы пациентов. Негативные влияния 

от поста наблюдаются крайне редко.

НУЖНО ЛИ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ВИТАМИН D И 
ДОБАВКИ OMEGA-3?

ПРАВИЛО 80%

Есть разница между тем, чтобы не остаться голодным 

и почувствовать себя сытым, и разница между потерей 

веса или набором веса может составить 20%. Т есть из-за 

стола нужно вставать, не дожидаясь полного ощущения 

сытости. Люди из Синих регионов немного пищи едят 

после полудня или рано вечером, и больше они не едят 

в течение дня. То есть нет такого правила: питание три 

раза в день, 3 раза перекусок и т.п. 

ОВОЩНОЕ ПИТАНИЕ

У долгожителей есть привычка питаться, в основном, 

сезонными овощами и фруктами, выбирать еду из зерен 

крупного помола, пить козье молоко и есть козий сыр, 

использовать в приготовлении пищи растения и травы, 

которые растут в их регионе,  употреблять большое 

количеств жидкости – предпочтительно, простую воду,  

отдавать наибольшее предпочтение рыбе, отказываться 

от красного мяса.

ПРАВИЛО 80%

ПРЕЖДЕ ВСЕГО  
СЕМЬЯ
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Самым важным отличительным элементом оливок 

Анталии «Заячье сердце» является возможность легкого 

отделения семечки изнутри, крупный плод, симметрия 

вдоль и поперек по форме, напоминающей сердце. 

Название сорта связано с формой семечки, которая 

похожа на сердце зайца. Из-за того, что оливка отличается 

твердой структурой и высокой чувствительности к 

внешним факторам, во время перевозки и обработки 

спелого фрукта следует проявлять максимальное 

внимание. Вероятность повреждения во время сбора 

урожая ниже, по сравнению с другими видами оливок. Из-

за влияния, которое оказывается от средиземноморского 

климата и гор Торос (согласно географическому 

положению), ростки, которые забираются из Анталии 

и перевозятся для высаживания в других регионах, 

уже не дают плодов того же цвета, качества и аромата. 

Горы Торос, разделяющие Анталью от внутренних зон, 

словно стена, прерывают потоки воздуха, и образуют 

условия невероятно высокой влаги и жары. Исходя из-

за этой геологической структуры, плоды анталийских 

оливок «заячье сердце» более крупные и мясистые, по 

сравнению с другими видами.

ОЛИВКОВОЕ МАСЛО СОРТА «ЗАЯЧЬЕ СЕРДЦЕ» - 

ПОДОБНО ЛЕКАРСТВУ

Было установлено, что содержание «полифенола» 

(природный антиоксидант, который содержится в 

растениях), известного своим профилактическим 

действием против рака, в сорте «Заячье сердце», по 

сравнению с другими видами оливок, в три раза выше, 

поэтому его можно вполне называть лекарством с точки 

зрения своей эффективности. Этот чудесный фрукт 

вносит большой вклад в жизнь людей, живущих на 

Средиземном море, и в их культуру. Поэтому и оливковое 

дерево, и его плоды – это просто пищевые продукты. 

Все это – часть тысячелетней культуры, часть традиции. 

Еще 15-20 лет назад мы точно не знали о важности и 

ценности медицинских компонентов, содержащихся 

внутри плода. По мере того, как об этом стало известно, 

изменились производственные технологии и процедуры 

обработки. Таким образом, и оливки, и оливковое  

масло (особенно масло) теперь представляются нам 

компонентом, высокое содержание которого полезно 

для здоровья человека.

В мире на человека приходится примерно по 400 грамм оливкового масла.    
То есть на Средиземном море имеется эликсир жизни, принадлежащий 
нам.

НАША ЖИЗНЬ НА  
СРЕДИЗЕМНОМ МОРЕ

M’GENTA | ЖЕЛУДОЧНО-КИШЕЧНЫЙ ТРАКТ

СЕМЕЧКО, 
ПОХОЖЕЕ НА  
СЕРДЦЕ
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производства оливкового масла (180-200 тысяч тонн).  

30 процентов полученных нами оливок диет на стол, 

70 процентов употребляется для переработки в масло. 

Несмотря на то, что наша страна обладает объемами 

производства оливкового масла в размере 8-10 тысяч 

тонн, на самом деле потенциал производства нашего 

города еще выше.

Оливки Заячье сердце», которые растут в Анталии 

(полифенол–олеа шентал), и оливковое масло приносят 

нам гордость перед всем миром.  После регистрации 

анталийских оливок «Заячье сердце»  они были взятыпод 

защиту. 

В Анталии, начиная с эпохи Памфилов, ведется 

производство оливок. Также  известно о том, что в 

стародавние времена велись соревнования, и оливковые 

масла в глиняных горшках получал свои награды.

Оливка, будучи одним из редких фруктов, о котором 

упоминается во всех священных писаниях, в ближайшее 

время станет важным презентационным инструментом.

ОЛИВКИ «ЗАЯЧЬЕ СЕРДЦЕ» ПОЛУЧИЛИ РЕГИСТРАЦИЮ 

Предприятие «Анталийские оливки «Заячье сердце», 

обратилось за регистрацией в Общество турецкого 

патента и торговой марки для получения сертификата 

с географическим знаком в 2014 году, когда Торговая 

биржа Анталии начала работы по исследованию 

и развитию (2013 год), и в результате сертификат 

географического знака был получен 6 сентября 2018 

года.

Число продуктов, получивших зарегистрированный 

географический знак Анталии, благодаря оливкам 

«Заячье сердце», возросло до шести. До этого мушмула 

из Алании, ковры ручной работы из Дошемеалты, 

апельсины Финике, анталийская фасоль, груша 

Коркутели получили сертификат географического знака. 

Наша страна производит 13% (порядка 350 тысяч тонн) 

от мирового производства оливок, и 6% составляет доля 
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ОРИГИНАЛЬНЫЕ ЛИНИИ 
ЖИЛЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ Основатель «Арт-Мим», архитектор Хакан Кюлахчи, начавший свою карьеру с небольшого ателье, и впоследствии 

преобразовавший имеющиеся производственные объемы в крупные инвестиции с двумя фабриками, теперь задал 

направление в мир дизайна, благодаря специальным линиям, соединенным в оригинальных проектах на основе новейших 

технологий. Хакан Кюлахчи перенес свой успех и на другие страны, успешно выполнив более 100 гостиничных проектов 

в Турции и за рубежом. Опытный архитектор, на протяжении долгих лет преподающий на отделении архитектуры 

внутренних помещений на факультете изящных искусств и архитектуры при университете Акдениз, учит своих молодых 

студентов новаторским элементам. Хакан Кюлахчи также проводит мероприятия в художественной галерее, которую 

он основал, несмотря на большую занятость; он раскрыл нам тайну успешного развития торговой марки в секторе 

туризма: «секрет кроется в оригинальности  постоянном движении к обновлению, к лучшему.

“КАК И АВТОР СТИХОВ, Я ЛЮБЛЮ 
РАССКАЗЫВАТЬ»

Как вам удалось достичь успеха, ведь вы начали с 

малых шагов, и теперь ваше имя одно из первых, 

приходящих на ум в секторе дизайна?

Мы начали работать вместе с моей супругой, которая 

тоже является архитектором. Затем нам пришлось 

сосредоточиться на производстве. Потому что не было 

больше никого, кто бы мог производить товары, которые 

мы разрабатывали, на том же качественном уровне. Мы 

начали сотрудничать с моим другом, который занимался 

мебелью. Затем мы решили продолжить работу с 

моим братом. В старом производственном комплексе 

у нас было свое ателье. Каждый год мы постепенно 

увеличивали его объемы и, наконец, достигли больших 

успехов. В то время туризм стремительно развивался за 

счет отелей. Я полагал, что стоит открыть филиалы. Затем 

мы перешли в Зону организованной промышленности. 

Вместе с тем, объемы работы очень изменились. Мы 

стали работать в намного более развитой системе, 

с профессиональным оборудованием. Мы стали 

заниматься более эффективным и качественным 

производством.

Со временем Анталии нам стало мало,  мы расширили 

свое производство в зонах других городов.  Затем 

от иностранных туристов, которым нравилась наша 

декорация, нам стали поступать просьбы: «можете ли 

вы сделать то же самое для нас?». На основе подобных 

связей мы открылись и для зарубежья.        Сегодня 

мы работаем во многих странах. Теперь и моя дочь, и 

зять, которые являются архитекторами, уже работают 

вместе с нами. Мой сын также учится на архитектора 

внутренних помещений. Таким образом, у нас вырос 

целый семейный архитектурный бизнес.       

В основном, вы работаете с сектором туризма. Теперь 

вы получили свое признание в секторе, благодаря 

оригинальным выполненным работам. Насколько 

трудно было этого достичь?

В настоящее время в секторе туризма я работаю 

примерно со 130 предприятиями. Как вы и сами сказали, 

успех был достигнут большим трудом. Каждую работу, 

за которую я брался, я выполнял крайне щепетильно. Я 

всегда старался продумывать дизайн вплоть до самых 

мелочей. Я работаю уже более 30 лет в этой области. Я 

и уставал, и получал удовольствие одновременно.

Как у вас получается еще давать уроки студентам в 

Университете Акдениз? 

Я преподаю в университете Акдениз в течение 16 лет. 

Возможность находиться рядом с молодежью дарит 

еще большую креативность, позволяет идти в ногу со 

временем. Я учу их всегда чему-то новому, и в то же 

время при них обновляется и развивается мой образ 

мыслей.   
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Вы выполняли внутренний архитектурный дизайн 

для Барут отелей. На основе какой концепции была 

осуществлена разработка, на ваш дизайнерский 

взгляд?

Очень приятно работать с Барут Отелями. Потому что 

они отличаются высоким восприятием эстетики, они 

знают, чего хотят. Стены отелей украшены картинами 

известных художников. При таком подходе возникает 

много прекрасных работ и идей. При создании 

пространства производится оценка внутренних 

объектов. Люди, которые используют эти помещения, 

видя эти ценности, чувствуют и себя более значимыми. 

Концепции Акра, Акантус и Лара мы создали на основе 

современных линий. Начиная от использованных 

объектов до кирпичных стен и мотивов на напольных 

коврах - все заставляет прочувстовать переход от 

классики к современности. Здесь современность и 

ностальгия сплетаются воедино. В декорациях мы отдали 

предпочтение натуральным цветам  пастельным тонам.
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Дизайн – этоодно из направлений искусства, где 

больше всего нужна креативность. Каковы основы 

выбранного вами стиля?

Как правило, я занимаюсь дизайном, исходя из 

концепции и целей. Но в работах, которые полностью 

ложатся на меня, я стараюсь оставаться современным. 

Я использую современный дизайн, натуральные 

материалы, натуральное древо и камни. Я отдаю 

предпочтение мягким цветам. Стараюсь использовать 

по возможности природные, натуральные текстуры. 

Классический дизайн я преподношу в современной 

трактовке. Таким образом, я стараюсь создать и жилые 

помещения. На самом деле, это сложнее, по сравнению 

с традициями минималистического дизайна. Насколько 

мало материалов и излишеств вы используете для 

помещения, насколько трудна ваша работа. Потому что 

следует задумываться обо всех мелочах одновременно, 

чтобы суметь удержать баланс дизайна и вызвать 

одобрение у заказчика. Как и автору стихов, вам 

следует изложить свой рассказ, используя минимальные 

средства. Мне эта сложность доставляет удовольствие. 

“ИСКУССТВО, 
ХУДОЖНИК, 
ПРОИЗВЕДЕНИЕ. 
ВСЕ ЭТО – ПРЕДМЕТ 
ТУРИЗМА”
Как были привезены произведения искусства, 

которые привлекают к себе внимание при первом 

взгляде в отелях Барут?

Вместо копий, Отели Барут размещают на своих 

стенах ключевые композиции турецких и иностранных 

художников, в этом смысле они несут очень важную 

миссию.  На ресепшене отеля Барут Лара размещено два 

прекрасных полотна Экрема Ялчиндага, в лобби также 

висят прекрасные картины. При входе в отель художники 

разместили специально приготовленные скульптуры. 

В других отелях группы представлены картины таких 

крупных художников, как Зейнеп Эрен, Тугрул Селчук, 

Деврим Эрбил. Крометого, в прошлом сезоне совместно 

с Барут отелями мы провели художественные семинары.

Молодые турецкие художники рисовали картины на 

протяжении одной недели. Сейчас эти художники 

представляют свои картины в некоторых зонах Акра 

Барут. Инвестиции, совершенные в искусство, станут 

примером для туристического сектора. Это очень 

важная возможность для представления миру  нашей 

культуры, и наших художников, кроме того, это важно 

с точки зрения знакомства туристов с качественной 

атмосферой. Барут ОТели сделали первый шаг в этой 

сфере. Я полагаю, что  со временем и другие отели будут 

совершать подобные действия.
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M’GENTA | ИСКУССТВО

ВСТРЕЧА ФОТОГРАФОВ В BARUT HOTELS, 6-дневная 
Фото-сафари завершилась открытием выставки. 
Первый семинар, который прошел в этом году, был 
организован в Сиде при спонсорской поддержке 
Acanthus Cennet Collection. Выставка произведений, 
написанных после фотографического семинара в Сиде, 
прошла в галерее Plus Gallery, которая последнее время 
стала одним из самых известных и востребованных мест 
дизайна и искусства Анталии. На открытии выставки, 
помимо многочисленных приглашенных гостей, также 
присутствовали известные фотографы: Мерве Сечкин, 
Денеф уваж, Йилмаз Булут, Гюлай Доган, Мехмет Озджан, 
Семра Халипоглу и Элчин Аджун.

Все работы семинара, в котором в качестве почетного 
гостя принимал участие фотограф Камиль Фырат,  
были встречены публикой с особым интересом и 
удовлетворением. 

Были представлены различные трактовки Сиде, под 
разными углами зения в одних и тех же местах, и 
практически на одну и ту же тему.   Это было похоже 
на манифест богатой разновидности и многогранности 
города в каждом кадре,исходя из помещения, человека, 
времени, света и угла.

Искусство Барут или “Barut  Art”, которое служит 
международной коммуникационной маркой, 
представляет собой коммуникационную платформу, 
без которой нельзя обойтись, где на повестку дня 
вновь выносится необходимость связи искусства с 
отдыхающим человеком, который нуждается в тишине, 
покое, развлечениях и изучении чего-то нового…

Это манифест, который ставит перед собой задачу 
предложить сектору, который тратит силы и время 
на то, чтобы добиться качества в питании, напитках и 
декоративных элементах, качественное, оригинальное, 
чистое искусство.  Искусство Барут – это программа, 
включающая организацию художественных мастерских 
и фото-семинаров. Это течение, позволяющее осознать, 
что ничто в мире не обходится без искусства, даже 
приготовление пищи. Мы протягиваем руку тем, кто 
чувствует, что невозможно прожить красивую жизнь 
вдали от искусства…

ЧТО ТАКОЕ 
ИСКУССТВО
БАРУТ?
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РАВИОЛИ ИЗ КРАСНОЙ СВЕКЛЫ, ФАРШИРОВАННЫЕ 

КОЗЬИМ СЫРОМ

ИНГРЕДИЕНТЫ:

Красная свекла – 1 штука (слегка вареная) Свежая 

малина – 5 штук

Лесной орех – 3 или 4 Зернистый козий сыр – 50 г 

Пюре из манго – 10 г

Кльца красного лука – 3 штуки Оливковое масло – 10 г

Свежийтимьян – одна горсть

Свежий мелко порезанный лук – одна горсть

Способ приготовления:

Слегка сварить свеклу, порезать мелкими дольками.  

Смешиваем козий сыр и свежие приправы, добавляя 

оливковое масло.  Перекладываем в сервировочное 

блюдо, украшая другими ингредиентами.

M’GENTA | КУХНЯ

Появление в нашей жизни таких понятий, как “Здоровая кухня”, 
“натуральная кухня”, “экологичное питание” послужило причиной 
изменения наших привычек питания. Эта система питания, которая кажется 
новой, на самом деле представляет собой именно Средиземноморскую 
кухню.

Берега более 18 стран выходят на Средиземное море. 

Когда речь диет о Средиземноморской кухне, люди 

в первую очередь вспоминают о фруктах, овощах, 

различных травах, бобовых, зерновых, сухофруктах, 

об оливковом масле, о большом ассортименте рыбных 

блюд и вине – все это блюда из Средиземноморской 

кухни.

САЛАТ ИЗ МИНИ МОЦАРЕЛЛЫ И АРБУЗА   

ИНГРЕДИЕНТЫ:

ПОМИДОРЫ ЧЕРРИ – 40 Г ЖЕЛТЫЕ ПОМИДОРЫ 

ЧЕРРИ – 40 Г

 АРБУЗ– 80 Г

БАЛЬЗАМИЧЕСКИЙ УКСУС – 10 Г 

ОЛИВКОВОЕ МАСЛО – 10 МЛ

СЫР МИНИ МОЦАРЕЛЛА – 30 Г РУККОЛА – 10 Г

ЭНДИВИЕН – 10 Г

СПОСОБ ПРИГОТОВЛЕНИЯ:

Поверх порезанных кусочков арбуза выкладываются 

цветные помидоры, мини моцарелла, руккола и эндивиен. 

Подается под оливковым маслом и бальзамическим 

уксусом.

РЫБА-ПИЛА, ПРИГОТОВЛЕННАЯ ПОСРЕДСТВОМ 

ТЕХНИКИ «СОУС ВИДЕ»

Материалы:

Рыба-пила – 150 g Молчная морковь – 20 г Молочный 

кабак – 20г

 Лук-порей – 5г

Оливковое масло – 10 г 

Микро ростки

Способ приготовления:

Рыба-пила готовтися по технике Соус виде на 

сковородке, и подается на стол.  

Вспомогательные ингредиенты (молочная морковь, 

молочный кабак, лук-порей) сервируются на стол, 

блюдо украшается проросшими ростками .

ПУДИНГ ИЗ ЯБЛОК И КОРИЦЫ

ИНГРЕДИЕНТЫ:

МОЛОКО – 100 Г

САХАРНЫЙ ПЕСОК – 5Г

МУКА – 2 Г  СЛИВОЧНОЕ МАСЛО– 2 Г  ЯБЛОКИ – 1 

ШТУКА

ТЕМНЫЙ САХАР – 3 Г 

ПОРОШОК КОРИЦЫ – 1 Г

СПОСОБ ПРИГОТОВЛЕНИЯ:

Молоко и саар довести до кипения. Поджарить муку 

со сливочным маслом. Добавтиь кипяченое млоко и 

перемешать. Оставитиь на 2 часа в холодильнике, чтобы 

остало. Порезать яблоки дольками, сварить с темным 

сахаром и корицей. Оставить охладиться.    Достать 

пудинг из холодильника, смешать венчиком, разлжить по 

сервировочным формам. Сверху добавить полученную 

смесь из яблок.
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СРЕДИЗЕМНОЕ МОРЕ 
НА ВАШЕЙ КУХНЕ!
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